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ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА, и  ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, 
ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ.

Цена 2 r o d .

Объединить усилия 
в борьбе за мир

Приветствие Н. С. Хрущева 
Международной профсоюзной 

конференции в Берлине
Товарищ Н. С. Хрущев обратился с письмом к  участникам проходящей 

в Берлине Международной профсоюзной конференции за заключение гер
м а нского  мирного договора, за мирное решение проблемы Западного Бер- 
^липа , против провокаций войны. От имени Советского правительства и  от 

себя лично он передает конференции горячий привет и пожелания успе
хов в работе.

Отмечая чрезвычайную важность вопросов, выдвинутых на обсуждение 
конференции, Н. С. Хрущев указывает, что в ответ на наше прерожение 
о заключении мирного договора западные державы угрожают войной, ко
торая в современных условиях неизбежно означала бы мировую термо
ядерную катастрофу.

Глава Советского правительства подчеркивает, что большой вклад в 
решение жизненно важной задачи предотвращения новой войны призван . 
внести международный рабочий класс и его профессиональные ^союзы. 
Особая ответствешіость за сохранение мира ложится на рабочий класс 
ФРГ, долгом которого является возглавить борьбу против германского 
милитаризма и реваншизма.

Н . С. Хрущев выражает уверенность, что конференция, созванная по 
инициативе Всемирной федерации профсоюзов, несомненно, сыграет боль
шую роль в деле мобилизации трудящихся и профсоюзов Европы и Bcerj) 
мира на активную борьбу за заключение мирного договора с Германией, 
мирное решение проблемы Западного Берлина, против военных провока
ций империалистов, за всеобщее и полное разоружение, за прочный мир 
и международную безопасность.

(ТАСС).
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Ответ Председателн Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева 
на письмо глав делегаций 

конференции
неприсоединившихсн стран

Главы государств и правитпльств, присутствовавшие в Белграде на 
конференции неприсоединившихся стран, обратились к  Председателю Со
вета Министров СССР Н . С. Хрущеву с письмом, в котором выражают 
глубокую озабоченность ухудшением международной обстановки и возмож
ностью войны,' угрожающей в настоящий момент человечеству. Мы увере
ны, говорится в письме, что Вы, Ваше превосходительство, сделаете все, 
что в Ваших CHJiax, чтобы предотвратить такое бедствие.

Авторы письма просят заинтересованные великие державы возобнови^ 
и провести переговоры с тем, чтобы мир был избав.чен от опасности вой
ны  и человечество встало бы па путь мирной жизни. В частности, выдви
гается просьба, чтобы начались прямые переговоры между Н . С. Хруще
вым и президентом США.

Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев в своем ответе 
премьер-министру Индии Дж. Неру пишет, что он с большим вниманием 
и интересом ознакомился с письмом конференции глав государств и пра
вительств 25 неприсоединившихся стран. Он выражает удовлетворение 
те.м фактом, что взгляды Советского правительства на нынешнее положе
ние в мире во многом совпадают с соображениями, изложенными в пись
ме участников конференции. Как  не порадоваться тому, пишет Н. С. Хру
щев, что правительства нейтралистских государств, население которых 
составляет одну треть человечества, возвысили свой голос в защиту мира, 
решительно осудив политику подготовки войны. Это будет иметь тем 
большее значение для развития мировых событий, что борьба за предот
вращение войны к  упрочение мира составляла и составляет главное со
держание всей внешнеполитической деятельности социалистических госу
дарств, представляющих другую треть человечества.

И. {3. Хрущев отмечает, что Советское правительство полностью разде
ляет озабоченность по поводу ухудшения международного положения и 
опасности войны. Он заяв.чяет, что такое положение создалось не само по 
себе; это —  результат деятельности определенных сил, которые заинтере
сованы в чем угодно, только не в прочном мире. Нельзя освободиться от 
мысли, что на политике держав Н.АТО все более сказывается влияние 
кругов, которые просто-напросто ищ ут войны, тянут к  войне. Некоторые 
страны —  участницы НАТО не прочь использовать для генеральной пробы 
сил центральный и неотложный вопрос —  о германском мирном договоре.

Наше самое большое и свято хранимое желание, продолжает Н. С. Хру
щев, —  ж ить в дружбе со всеми государствами, жить в мире без оружия, 
в мире без войн. Ноэтому-то мы с такой настойчивостью требуем, чтобы 
государственные деятели, несѵшие ответственность за судьбы мира, при
няли единственно правильное решение —  покончить с остатками второй 
мировой войны, полностью сломать военную машину государств, уничто
ж ить все оружие, в том числе ядерное, что окончательно сняло бы и воп
рос об испытаниях ядерного оружия.

Касаясь предложения о прямых переговорах с президентом США, 
Н. С. Хрущев указывает, что Советский Союз всегда являлся сторонником 
урегулирования спорных вопросов путем переговоров. Переговоры между 
государствами, и тем более между СССР и  США, ка к  наиболее могущест
венными и влиятельными государствами, могут и должны сыграть важ
ную роль в деле оздоровления международной обстановки. Мы готовы во 
имя обеспечения мира к  переговорам в любое время, в любом месте и на 
любом уровне.

Давно назрела необходпмость, говорится далее в письме Н. С. Хрущева, 
чтобы государственные деятели стран, принимавших участие в войне про
тив гитлеровской Германии, сели за стол мирной конференции и вместе с 
представителями обоих германских государств, в спокойной обстановке, 
без возбуждения страстей выработали мирный договор, который затушил 
бы тлеющие угли, оставшиеся после бушевавшего полтора десятилетия 
назад мирового пожара.

Н. С. Хрущев особо подчеркивает, что переговоры по назревшим меж
дународным вопросам принесут пользу лишь в том случае, если государ
ственные деятели пойдут на них с серьезным желанием и готовностью до
стигнуть соглашений, которые явились бы основой д.ія укрепления мира.

Советское правительство готово принять участие в переговорах, кото
рые действительно направлены на скорейшее решение неотложных меж
дународных вопросов, и в первую очередь в мирной конференции по воп
росу о заключении германского мирного договора и нормализации на его 
основе положения в Западном Берлине. Для укрепления мира и нормали
зации положения в Европе и во всем мире было бы хорошо, если бы дру
гие страны, которые еще не признали оба германских государства —  Гер
манскую Демократическую Республику и Федеративную Республику Гер
мании, —  признали бы их де-юре, установили с ними отношения.

В заключение Н. С. Хрущев выразил удовлетворение по поводу усилий, 
которые премьер-мпнистр Индии лично прилагает вместе с руководящи
ми государственными деягелямп других неприсоединившихся стран для 
оздоровления международной обстановки. Хочу заверить Вас, говорится в 
ответе, что Советское правительстео, верное своей политике мира, со своей 
стороны будет и впредь делать все, чтобы народы получили возможность 
ж ить без страха перед войной, в условиях мира и процветания.

Письма аналогичного содерліания направлены также другим главам го
сударств и правительств, участвовавшим в конференции неприсоединив
шихся стран и подоисавшим письмо Ц. С. Хрущеву.

(ТАСС).

Цехи Томского манометрового завода пополняют
ся новой техникой. На гальваническом участке чет

вертого цеха установлен первый в Союзе станок-ав

томат электрохимической полировки.

Если сейчас одна работница в смену обрабатыва

ет 1.400 — 1.500 деталей, то станок-автомат будет 

обрабатывать в смену более 12 тысяч деталей. Про

изводительность увеличится в 7 —8 раз. Значн-

тельпо улучшится качество обработки.
На снимке— группа сотрудников Всесоюзного на

учно-исследовательского института технологии при. 

боростроения (слева направо): старший инженер

Э. П. Райхман, главный конструктор проекта 

Б. А . Михельсон и механик Л. А . Грачиков 

отработкой стакка.автомата электрохимполировки.

Фото Ф. Хитриневича.

Рапорт пензенских хлеборобов
МОСКВА, 22 сентября. (ТАСС). 

Развернув социалистическое со
ревнование за достойную встречу 
X X II съезда КПСС, колхозы и сов
хозы Пензенской области перевы
полнили свои обязательства и  за
сыпали в закрома Родины 40 
миллионов пудов хлеба, Государг 
ству продано на три миллиона 
пудов зерна больше, чем преду
смотрено обязательствами, и  на

12 миллионов пудов больше, чем 
было продано, в прошлом году. 
Однако план по продаже государ
ству пшеницы, гречихи и бобо
вых недовыполнен.

Подсчитав свои возможности, 
хлеборобы области обязались до
полнительно продать государству 
еще три миллиона пудов зерна, в 
основном крупяны х культур и к у 
курузы .

ОБЯЗАТЕЛЬСТВО 
ВЫПОЛНЕНО

Доярка колхоза имени Кирова \ 
Бакчарского района т . Кобелева 
выполнила свое социалистическое | 
обязательство. От каждой коровы ,, 
она надоила по 2 .510  килограм- < 
мов молока. В честь предстоящего ' 
X X II съезда КПСС она решила до * 
конца года надоить еще по 300  ' 
килограммов молока на корову \ 
сверх обязательства.

СВЕРХПЛАНОВАЯ 
ПРОДУКЦИЯ—ГОСУДАРСТВУ

Борясь за достойную встречу 
X X II съезда КПСС, Рыбаловский 
совхоз Томского района выполнил 
социалистические обязательства 
трех кварталов по продаже госу
дарству молока на 100,3  про
цента, мяса —  на 100 ,3  процен
та, зерна —  на 135 ,5  процента. 
Засыпаны полностью семена зер
новых.

Сейчас труженики совхоза 
прилагают все силы, чтобы вы
полнить обязательства по прода
же государству овощей и карто
феля.

V
22 сентября труженики колхо

за «Путь Октября» Пышкино- 
Троицкого района завершили 
уборку зернобобовых культур и 
выполнили на 101 ,6  процента 
план продажи хлеба государству. 
Засыпаны такж е полностью сор
товые кондиционные семена.

Идя навстречу X X II съезду 
партии, члены артели обязуются 
закончить к  25  сентября копку 
картофеля и уборку свеклы, а к  
1 октября —  вспашку зяби под 
весь яровой клин.

V
Коллектив Сангальского лесо

пункта Каргасокского леспромхо
за, борясь за достойную встречу 
X X II съезда КПСС, 8  сентября 
завершил девятимесячную произ
водственную “программу. К  откры
тию X областной партийной кон
ференции заготовлено дополни
тельно 3 .300  кубометров древе
сины.

До конца сентября сангальцы 
дадут всего 5 .300  кубометров 
сверхпланового леса.

Хороших трудовых успехов в 
предсъездовском соревновании 
добились хлеборобы сельхозарте
ли «Россия» Бакчарского района. 
20 сентября они выполнили план 
продажи хлеба государству и про
должают отправлять зерно в госу
дарственные закрома, полностью 

* засыпали семена под урожай 
1962  года.

В дни работы X областной пар
тийной конференции животноводы 
артели сообщи.™, что выполнен 
годовой план продажи шерсти и 
яиц. В ближайшие дни будет за
вершен план продажи мяса госу
дарству.

V
Труженики Комсомольского 

лесопункта Пышкино-Троицкого 
леспромхоза 20  сентября выпол
нили план девяти месяцев. К 
1 октября лесозаготовители обя
зались сверх плана дать 7 тысяч 
кубометров леса.

V
Лесозаготовители Пыжинского 

лесопункта Каргасокского лес
промхоза выполнили на 104  про
цента девятимесячный план ле
созаготовок.

До конца месяца лесозаготови
тели дадут еще 1.200  кубометров 
древесины.

Кол.чектив Обского сплавучаст- 
ка этого же леспромхоза 22  сен
тября на 101  процент выполнил 
месячный план по шпалопилению 
и на 127  процентов —  по произ
водству переводного бруса.

До конца месяца будет напиле
но 6 .400  шпал и изготовлено 6 
комплектов переводного бруса.

Возвращение 
делегации КПСС 

из Пхеньяна 
в Москву

22 сентября в Москву возврати

лась делегация КПСС во главе е чле

ном Президиума, секретарем ЦК 

КПСС тов. Ф. Р. Козловым, прини

мавшая участие в работе IV  съезда 

Трудовой партии Кореи.

Л, И. Брежнев 
прибЬіл 

в Хельсинки
ХЕЛЬСИНКИ, 22  сентября. 

(ТАСС). Сегодня по приглашению] 

президента Финляндской РеспубликиІ 

У . Кекконена в Хельсинки с 0( 

циальным визитом прибыл Председа- j  

тель Президиума Верховного Совета^ 

СССР Л. И. Брежнев.

Лес в счет 
новых 

обязательств
Далеко на севере области рас

кинулся Белояровский лесопункт 
Уткинского леспромхоза. Как и 
все советские люди, лесорубы да
лекого поселка готовят трудовые 
подарки X X II съезду КПСС.

Сначала белояровцы обязались 
в честь съезда заготовить 1 .500 
кубометров леса сверх плана. Это 
обязательство было выполнено в 
начале августа. Тогда было при
нято новое обязательство: ко дню 
открытия X X II съезда КПСС заго
товить сверх плана еще 1 .500  к у 
бометров высококачественной дре
весины. Сейчас белояровцы уже 
близки к  выполнению этого обя
зательства.

Замечательно трудится в пред
съездовские дни малая комплекс
ная бригада Юрия Гребникова. 
Полторы— две нормы в смену —  
таков постоянный итог работы 
дружного коллектива. Настойчиво 
борется за первенство в соревно
вании малая комплексная бригада 
Михаила Кочурова. 8 0 — 90 к у 
бометров леса в смену вместо 
52  по норме валит, трелюет и 
грузит этот небольшой коллектив.

Горячая пора сейчас у  шофе
ров. Осенние дожди часто размы
вают дороги. Но водители умело 
преодолевают трудности. Лучший 
среди них —  Петр Ерошенко, вы
ступивший инициатором соревно
вания шоферов за вывозку сверх
планового леса в честь X X II съез
да КПСС. В августе он вывез 
2 .215  кубометров леса вместо 
1 .660 кубометров. Отлично он ра
ботает и в сентябре.

Опережая график на лесозаго
товках, коллектив лесопункта не 
забывает и о будущем. Полным 
ходом идет подготовка к  работе 
в зимних условиях. Бульдозери
сты Александр Рогожин и Леонид 
Обухов готовят котлованы для 
гаражей, прокладывают дороги, 
расширяют территорию нижнего 
склада.

Бригада . строителен Геннадия 
Талаева успешно выполняет свое 
обязательство— ко дню открытия 
съезда сдать два четырехквартир
ных дома, баню и прачечную.

А. КИСЕЛЕВ.

X  Томская областная партийная 
конференция

Состав Томского обкома 
КПСС, избранного на X Томской 

областной партийной 
конференции

Члены обкома ЕПСС
Алтухов И. Н. 
Асланов Г. М. 
Бабанов М. Ф. 
Бабешко А. А. 
Бабушкина М. А. 
Безруких А. Е. 
Белов В. П. 
Белякова М. П. 
Васильев И. Ф. 
Ведерников А. А. 
Воробьев А. А. 
Высоцкий А. Е. 
Галков М. Г. 
Голиков П. В. 
Горшков К. В. 
Грановесов Г. А. 
Грешнов А. К. 
Гридин Н. С. 
Данилов А. И. 
Д ухкин М. Б. 
Захаров Н. И. 
Заяц В. Е.
Зудин М. Я.

Иволгин П. Ф. 
Карпович Е. Н. 
Ковпак А. Д. 
Коньков В. И. 
Колупаева Е. А. 
Кочергина Н. А. 
Кузнецов А. И. 
Кузьмичев В. А. 
Лебедева И. С. 
Леонтичук А. С. 
Леонов А. Я. 
Лещеня В. И. 
Либа И. Г. 
Лукьяненок Н. В. 
Лысанов Н. М. 
Макогин Г. И. 
Максимов П. М. 
Маркелова М. В. 
Мартемьянов Е. Н. 
Марченко И. Т. 
Меньшенин В. В. 
Михнюк М. И. 
Монголии А. Г. 
Мытниченко В. П.

Перевозчикова Г. П. 
Пичугина П. А. 
Плотно Ф. М.
Попов В. Г.
Попова Н. И.
Пупов В. Ф.
Рогачев И.
Садаков Ю. П. 
Сергеев А. П. 
Сидоренко Б, Н« 
Сивицкий В. Д, 
Скирневский А. П. 
Сургелов В. Н. 
Суслов А. И. 
Тарасенко Я. А. 
Тебенькова В. Г. 
Турищев Ю. Г. 
Харитонекков М. С. 
Хлебутина Н. Ф. 
Цыцарев К . А. 
Червяков А. П. 
Якименко М. С. 
Янович В. Ф. 
Ярышев И. А,

Кандидаты в члены 
обкома КПСС

Абрамов с. М. 
Абушаев К . Ю. 
Балышев Г. Я. 
Барышев П. М. 
Безотечество Д. 
Ершов А. К. 
Ильина В. И. 
Катанахова Е. 
Качаев В. И. 
Кочетков В. И.

И.

Кудрин А. В. 
Макковеева А. С. 
Меерченко Ю. П. 
Мясоедов Г. С. 
Новокрещенов А. Д. 
Овчинников В, П. 
Оскарев В. И. 
Петров М. А. 
Пчелинцев Н. Г. 
Приходченко Н. С.

Разрядова В. Н. 
Ситников М. Ф. 
Скрябин В. Ф. 
Смышляева А. Ф. 
Филипчук Г. В. 
Фрейдин Л. С. 
Флеров В. С. 
Харченко Е. Ф. 
Цареградский В. П.

Члены ревизионной комиссии
Воскресенский Е. А. Ларин М. И. Сотников А. Д.
Горбунов П. Н. Попова П. Т. Стаценко Л. М.
Крысин Н. П. Прудникова В. Д. Сысоев С. Д.

Делегаты на XXII съезд 
КПСС, избранные на 

X Томской областной 
партийной конференции

G правом, решающего голоса
Бабенко Н. А. Нулев Л. П. Новокшзнова В. Л.
Бабешко А. А. Леонтичук А. С. Орлов А. М.
Васильев И. Ф. Лукьяненок Н. В. . Плотно Ф. М.
Гридин Н, С. Марченко И. Т. Садаков Ю. П.
Захаров К< И. Мытниченко В. П. Якименко М. С.

С правом совещательного голоса
Новосельцев С. С. Титова Г. Д.

Первый пленум Томского 
обкома КПСС

Вчера состоялся первый пленум Томского обкома КПСС. Пленум обсу
дил организационные вопросы.

Первым секретарем обкома КПСС избран тов. Марченко И. Т. Вторым 
секретарем избран тов. Лукьяненок Н. В. Секретарями обкома КПСС избра
ны тов. Кузнецов А. И., тов. Червяков А. П.

Членами бюро обкома КПСС избраны тт: Васильев И, Ф., Голиков П. В., 
Гридин Н. С., Кузнецов А. И., Кузьмичев В. А,, Лукьяненок Н. В., Мако
гин Г. И., Марченко И. Т., Садаков Ю. П., Цыцарев К. А., Червяков А. П.

Кандидатами в члены бюро обкома КПСС избраны тт. Коньков В. И., 
Максимов П. М.

Утверждены заведующие отделами обкома КПСС. Тов. Балышев Г. Я. 
утвержден заведующим отделом административных и торгово-финансовых 
органов, тов. Безруких А. Е. —  заведующим промышленно-транспортным 
отделом, тов. Духнин М. Б. —  отделом науки н школ, тов. Максимов П. М. 
—  отделом партийных органов, тов. Турищев Ю. Г. —  отделом пропаган
ды и агитаций, тов. Ярышев И. А. —  заведующим сельскохозяйственным 
отделом. Председателем партийной комиссии при обкоме КПСС утвержден 
тов. Белов В. П. Редактором областной газеты «Красное знамя» утвержден 
тов. Кузьмичев В. А.

Заседание ревизионной комиссии
Состоялось заседание ревизионной комиссии, избранной X областной 

партийной конференцией. Председателем ревизионной комиссии избран 
тов. Сотников А. Д., заместителем —  тов. Горбунов П. Н.

В  х ж о с л е д и я А  -час
Еще одно гнездо контрреволюции 

обезврежено
ГА В А Н А , 23 сентября. (ТАСС). 

Органами государственной без
опасности Кубы арестована группа 
контрреволюционеров. Избрав 
центром своей деятельности Гава
ну и Сьенфуэгос (центр провин
ции Лас-Внльяс). враги революции 
пытались подорвать у  народа веру

в революционное правительство, 
посеять смуту и панику.

При обыске у контрреволюцио
неров обнаружены печатные ма
шины, множество поддельных до
кументов, воззваний и листовок 
и т. д. В ближайшее время враги 
революции предстанут перед су
дом народа.

Забастовка трудящихся в ФРГ
БОНН, 23 сентября. (ТАСС). 

Около 4.000 трудяіцихся Биле
фельда (ФРГ) прекратили работу, 
объявив забастовку. Печать сооб
щает, что забастовка началась 
после того, как объединения пред
принимателей отказались вести

переговоры с профсоюзо.м тек
стильной промышленности о за
ключении нового договора. Тру. 
дящиеся требуют сокращения ра- 
бочегЪ времени и повышения 
заработной платы.

Единственный свидетель катастрофы скончался
ЛОНДОН, 23 сентября. (ТАСС). 

Сегодня в городе Ндола (Северная 
Родезия) в местном госпитале 
скончался сержант Гарольд Д ж у
лиан из о.краны Хаммаршельда — 
единственный человек, выживший 
во вре.мя катастрофы с самолетом, 
на котором генеральный секретарь 
ООН направлялся в Ндолу для

встречи с главарем катангских се
паратистов Чомбе.

Сообщая об этом, корреспон
дент агентства Рейтер указывает, 
что сержант Джулиан с ожогами и 
ранениями на теле был доставлен 
в госпиталь после того, как он был 
извлечен из-под обломков самоле
та на месте катастрофы в 8 милях 
от Ндолы.
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Все резервы—на выполнение заданий семилетки, 
социалистических обязательств в честь XXII съезда КПСС

Конкретно руководить каждый 
предприятием

Иервыи В Прениях по отчетным 
докладам обкома КПСС и  ревизион* 
ной комиссии выступил первый сек
ретарь Томского горкома КПСС тов. 
Садаков Ю. П. Он сказал, что трудя
щиеся города Томска приняли высо
кие обязательства в честь X X II съез
да КПСС и направляют свои усилия 
на то, чтобы успешно выполнить их. 
Повысилась трудовая и политиче
ская активность трудящихся, растут 
ряды новаторов производства, участ
ников движения за коммунистиче
ский труд. План 8 месяцев по вало
вому вы пуску продукции промыш
ленность города выполнила на 101,4 
процента, дано продукции на 14  про
центов больше по сравнению с соот
ветствующим периодом прошлого 
года.

Однако в работе промышленности 
еще много недостатков. Тов. Садаков 
признает, что гоіжом КПСС справед
ливо подвергнут критике в отчетном 
докладе обкома партии за недостатки 
в руководстве промышленностью и 
строительством. На некоторых пред
приятиях не выполняются планы по 
важнейшим технико-экономическим 
показателям и  в номенклатуре, мало 
уделяется внимания техническому 
совершенствованию производства, до
пускается штурмовщина. Горком 
КПСС глубоко не вникает в деятель
ность отстающих предприятий.

Слабо решаются вопросы ком
плексной механизации и автоматиза
ции производства. Ими плохо за

нимается совнархое. Слабо ведет
ся экономическая работа, не
удовлетворительно внедряются пере
довой опыт и  технические достиже
ния. За последние годы в городе 
вступил в строй ряд предприятий 
совнархоза. Но руководители совнар
хоза мало проявляют заботы о свое
временном строительстве жилья и 
детских учреждений для новых пред
приятий.

Тов. Садаков отмечает, что за по
следнее время в городской партийной 
организации повысился уровень 
идеологической работы, расшири
лась сфера .ее влияния, улуч
шилась связь с задачами коммуни
стического строительства. Но дейст
венность идеологической работы еще 
низка. Нужно обратить особое вни
мание на идейную закалку.-руководя- 
щих кадров, резко поднять уровень 
воспитательной работы в массах.

чНеобіодимо значительно улуч
шить воспитание студенчества в ду
хе коммунистической сознательности, 
укреплять связь обучения с жизнью, 
с производством. Учеба должна орга
нически сочетаться с трудом. В свя
зи с этим целесообразно перевести 
некоторые техникумы из Томска в 
районы области, приблизить их к  
производственной базе —  к  леспром
хозам, колхозам и совхозам.

Совнархоз должен больше уделять 
внимания строительству учебных 
корпусов и общежитий для подведом
ственных ему учебных заведений.

Укреплять руководящие кадры колхозов
Слово предоставляется председате

лю колхоза имени X X I съезда КПСС 
Кожевниковского района тов. Хари- 
тоненкову М. С.

—  Трудящиеся Вожевнивовского 
района, воодушевленные проектом 
Программы КПСС,— говорит он,— ны
не трудятся с особый вдохновением. 
Б районе завершаются уборочные ра
боты, успешно выполнен план про
дажи зерна. Хорошо потрудились 
колхозники артели, К  5 сентября они 
выполнили план продажи хлеба 

*- государству, В государственны» за- 
крома засыпано более' 56  Тысяч 

} центнеров зерна при плане 48 ты
сяч. Продажа хлеба продолжается. 
Успех на уборке завоеван благодаря 
высокой организованности колхозни
ков, правильному использованию 
техники.

В честь съезда колхозники 
приняли высокие обязательства и 
прилагают все силы, чтобы успешно 
выполнить их.

Колхоз ставит задачу— в 196 2  году 
значительно увеличить валовой сбор 
зерна за счет повышения урожайно
сти и  освоения новых земель. 
Обком КПСС должен помочь рай
ону в освоении новых земель, в по
полнении машинного парка колхозов.

В колхозах области не хватает 
руководящих кадров, особенно сред
него звена. Обком КЙСС принимал 
решения об укреплении колхозных 
кадров, но вопрос до сих пор не ре
шен. Надо больше уделять внимания 
укреплению колхозных кадров.

Повышать ответственность 
руководящих кадров

Секретарь Томского райкома КПСС 
тов. Голиков П. В. отметил в своем 
выступлении, что районная партий
ная организация осуществила ряд 
мер по организационно-хозяйствен
ному укреплению совхозов. Они 
накопили определенный опыт рабо
ты. Проведена специализация совхо
зов. Все это дало возможность уве
личить производство сельскохозяйст
венных продуктов.

Однако потребности трудящихся 
города в продуктах сельского хозяй
ства удовлетворяются далеко не пол
ностью. В районе не используются 
многие резервы и возможности для 
увеличения производства продуктов 
сельского хозяйства. Тахтамышев- 
ский совхоз, например, находится в 
равных условиях с Корниловским 
совхозом, а продукции дает на 40 
процентов меньше.

—  В отчетном докладе райком 
партии подвергнут справедливой 
критике, —  сказал далее тов. Голи
ков. —  Мы еще слабо мобилизуем 
трудящихся на борьбу за быстрый

подъем сельскохозяйственного произ
водства.

п ’ов. ГоЛиков говорит, что обком 
КПСС должен усилить требователь
ность к  руководителям областных 
организаций, повышать их ответст
венность за состояние дел в колхо
зах и совхозах, на предприятиях.

Областные сельскохозяйственные 
органы должны проявить больше 
инициативы в повышении куль
туры земледелия. Областное объе
динение «Сельхозтехника» пло
хо обеспечивает совхозы и колхозы 
машинамк и орудиями, запасными 
частями, химикатами. По вине 
руководителей облаетного управле
ния торговли плохо организована 
приемка овощей и картофеля, кото
рые вывозятся в город. По вине ру
ководителей комбината «Томлее» на 
нижнем складе Тимирязевского лес
промхоза гибнут тысячи кубометров 
леса.

Тов. Голиков от имени трудящих
ся района благодарит трудящихся го
рода Томска за большую помощь в 
уборке урожая.

ственных работ. Однако северные | пы больше внимания уделять север-

Внедрять комплексную механизацию 
и автоматизацию производства

^  Встав на предсъездовскую 
вахту, коллектив нашего завода ре
шил к  20  октября завершить деся
тимесячный план и настойчиво бо
рется за выполнение своего обяза
тельства,— сказал директор маномет
рового завода тов. Баранов И. в. — 
Досрочнб выполнен план девяти ме
сяцев по валовому вы пуску продук
ции. Коллектив предприятия борется 
за высокое звание коллектива ком
мунистического труда. 12 бригад за
воевали это высокое звание. Патрио
тические начинания рабочих завода 
тт. Поповой и Зуева получили широ
кое распространение на предприя
тиях Томска.

Из года в год предприятие увели
чивает вы пуск продукции. Однако 
технический уровень производства 
отстает от темпов роста производ
ства, не соответствует требованиям 
сегодняшнего дня. Мы должны

решить вопросы комплексной 
механизации и автоматизации
производства. Соответствующий про
ект уже разработан. Но он остается 
на бумаге. Завод не может собетвеИ- 
нмии силами изготовить необходи
мое оборудование, нужна помощь об
кома КПСС, совнархоза в осущест
влении этого проекта.

Назрела необходимость создать 
специальный завод по проиэводетву 
средств механизации и автоматиза
ции для заводов экономического 
района.

Медленно идет строительство на 
заводе новых производственных пло
щадей. Тов. Баранов просит обком 
КПСС разобраться в ходе строитель* 
ства и оказать заводу в этом помощь.

О необходимости проявлять боль
ше внимания К новым цехам и пред
приятиям говорил в своем выступле
нии также делегат тов. Киселев Г. П.

Больше внимания северным районам

колхозы ПЛОХО снабжаются машина
ми. Несвоевременно подвозится го
рючее.

Обком КПСС и облисполком долж

ным районам. Надо лучше удовлетво
рять потребности их в кадрах учите
лей, врачей, специалистов сельского 
хозяйства.

Развивать творческую активность 
молодежи

Слово предоставляется председа
телю колхоза «Россия» Чавяского 
района тов. Клишииу И. Н. Он сказал, 
что, включившись в соревнование за 
достойную встречу X X II съезда 
КПСС, колхоз выполнил к  20 сен
тября годовой план продажи мяса на 
90 процентов, молока —  на 103 
процента, шерсти —  на 102  и яиц 
в  на 140  процентов. Выполнен

план увеличения поголовья скота. 
К  20 сентября в сельхозартели убра
но 80 процентов зернобобовых куль
тур, убран и обмолочен лен, почти 
полностью убран картофель.

Многие северные колхозы испы
тывают большой недостаток рабочей 
силы. 9то с особой остротой ставит 
вопрос о механизации сельскохозяй-

Секретарь Томского обкома 
ВЛЕСМ тов. Коньков В. И. говорил о 
возросшей роли комсомольцев и мо
лодежи в промышленном и сельско
хозяйственном производстве.

—  Комсомольцы и молодежь на
шей области горячо одобряют проект 
Программы Коммунистической пар
тии, —  заявил он, —  и прилагают 
немало сил и стараний, чтобы внести 
достойный вклад в дело строитель
ства коммунизма в нашей стране.

15 тысяч юношей и девушек об
ласти готовят свои личные трудовые 
подарки X X II съезду КПСС. Замеча
тельными трудовыми делами встре
чает съезд партии комсомольско-мо
лодежная бригада Нины Крикун е 
завода «Сибэлектромотор». Члены 
бригады уже работают в счет 1962 
года. Они взяли шефство и хорошо 
помогают своим товарищам из сосед
него цеха. Все члены бригады разра
ботали личные планы трудовой дея
тельности и повышения образования 
на длительный срок.

Молодежь колхозов и совхозов об
ласти вырастила в этом году 450.000 
цыплят, а 162 кукурузоводческих 
комсомольско-молодежных звена на 
И  тысячах гектарах получили не
плохой урожай зеленой массы к у к у 
рузы. Звено комсомольца тов. Тру
бачева из колхоза «К  новым побе
дам» Шегарского района на отдель
ных участках вырастило до 1 .100 
центнеров зеленой массы кукурузы  е 
гектара, а средний урожай с 92 гек
таров составил в эвене по 826  цент
неров.

Большую помощь работникам сель
ского хозяйства оказывают студенты 
города. 117 студенческих бригад по
строили 6 колхозах и совхозах 98 
производственных объектов.

В борьбе за успешное выполнение 
задач, поставленных в проекте Про
граммы КПСС, растет творческая ак
тивность молодежи. Ео^іеомольцы 
подшипникового завода и завода 
«Томкабель» в дни предсъездовской 
вахты бросили клич —  каждый ком
сомолец должен быть ударником ком
мунистического труда или работать 
в бригаде, носящей это высокое зва
ние.

Рост трудовой активности комсо
мольцев и молодежи —  это резуль
тат более конкретного руководства 
комсомольскими организациями со 
стороны партийных органов и пер
вичных партийных организаций. Но 
это вовсе не значит, что в работе 
комсомольской организации ликвидиг 
рованы недостатки. Их много. На^ 
бліодаются факты пренебрежительно
го отношения к  труду и учебе со 
стороны некоторой части молодежи, 
не изжит формализм в организации 
соревнования коммунистических 
бригад, часть молодежи не участвует 
в соревнований.

Необходимо усилить руководство 
комсомольскими организациями к 
обеспечить быструю ликвидацию 
этих серьезных недостатков.

Надо добиться улучшения, вос
питательной работы с молодежью, 
усиления партийного руковод
ства комсомольскими организаци
ями. К  сожалению, некоторые райко
мы ЕПСС, например. Ш егарскнй, не
достаточно помогают районным коми
тетам комсомола в улучшении их 
деятельности. Молчановский, Тегуль- 
детский, Еожевниковский райкомы 
партии недостаточно занимаются вос
питанием кадров комсомольских ра
ботников.

Лучше использовать резервы
“  Трудящиеся нашего района, —  

заявил председатель Асиновского 
райисполкома тов. Сапунов Н. Р „ —  
горячо одобряют проект Программы 
КПСС. Многие коллективы предприя
тий и колхозов успешно справились 
с выполнением восьмимесячных 
планов.

Дел очень много. Сельское хозяй
ство района развивается медленны
ми темпами, крайне медленно растет 
урожайность полей, низка продук
тивность животноводства. Еоммуни- 
сты районной партийной организа
ции отчетливо видят эти недостатки 
и на недавно прошедшей районной 
партийной конференции наметили 
меры для их ликвидации. У  нас есть 
на кого равняться. Колхозники сель
хозартелей имени Ленина, «Комсо
молец» подают Хороший пример то
го, ка к  надо правильно и разумно 
использовать имеющиеся резервы, 
чтобы быстро поднять сельскохозяй
ственное производство.

Тов. Сапунов резко критиковал

Томский совнархоз и комбинат «Том- 
лес» за медлительность и неудов
летворительное решение многих во
просов развития промышленности 
района. В совнархозе крайне мед
ленно решаются вопросы строитель
ства деревообрабатывающих пред
приятий. На протяжении ряда лет 
совнархоз Не добился окончания 
строительства мощного мочильного 
цеха при Асиновском льнозаводе.

Критические замечания сделал 
выступающий в адрес руководителей 
областного объединения «Сельхоз
техника», которые глубоко не вни
кают в работу районных отделений, 
не оказывают им своевременной по
мощи, не предъявляют к  их работни
кам должной требовательности.

Областное управление сельского 
хозяйства плохо связано с колхозами.

Обкому КПСС необходимо повысить 
роль отделов обкома КПСС и облис
полкома, обеспечить более эффектив
ную помощь районам в использова
нии имеющихся у  них резервов.

ла, что в 19 леспромхозах области 
на производственных совещаниях 
совершенно не рассматривались про
изводственные вопросы.

Положительно зарекомендовали 
себя созданные на некоторых пред
приятиях группы экономического 
анализа. Уровень промышленного 
производства сейчас таков, что тре
бует создания таких групп на каж 
дом предприятии.

На предприятиях совнархоза и 
местных Советов допускаются боль
шие потери рабочего времени, вели
ки простои рабочих. Необходимо

принять такие меры, которые помог
ли бы ликвидировать простои.

Оратор отметил ослабление профи
лактической работы среди населения 
и контроля за санитарным состояни
ем промышленных предприятий со 
стороны учреждений облздравотде- 
ла.

Облздравотделу, управлениям сов
нархоза и местным Советам необхо
димо разработать мероприятия по 
улучшению условий труда и меди
цинского обслуживания рабочих.

Обязательства безусловно выполним

Некоторые нужды лесной 
промышленности

Слово Предоставляется директору 
Орловского леспромхоза тов. Куд
рину А. б.

—  Коллектив рабочих и служа
щих нашего леспромхоза, —  сказал 
он, —  вставая на предсъездовскую 
вахту, обязался к  17 октября дать 
сверх плана 26 тысяч кубометров 
леса, а к  концу Года —  30 тысяч. 
Это обязательство успешно выпол
няется. t  1 сентября коллектив лес
промхоза дал стране 25 .000  кубо
метров леса сверх плана. Ком
плексная выработка на списоч
ного рабочего у нас составила 
576 кубометров. Производительность 
труда значительно опередила рост 
заработной платы. Но результаты 
могли быть значительно лучшими.

Тов. Кудрин указывает, что ком
бинат «Томлес» мало внимания уде
ляет строительству в лесных посел

ках школ, клубов, необходимых про
изводственных объектов.

В нашем районе создано пять новых 
леспромхозов, которые должны дать 
миллион кубометров леса в год. 
Нарымская сплавконтора не сможет 
обеспечить сплав этой древесины, 
так ка к  не имеет для этого хорошо 
подготовленной базы. Этот вопрос 
требует немедленного разрешения.

Большие затруднения леспромхо
зы испытывают с ремонтом техники. 
Мы вынуждены отправлять тракторы 
д.чя капитального ремонта в Асинов- 
ские и Томские центральные ремонт, 
но-механические мастерские, за не
сколько сот километров. Это связа
но с большими материальными за
тратами. Назрела необходимость соз
дать ремонтную базу для леспромхо
зов Верхне-Кетского района и от
крыть филиал нефтебазы.

Шире размах движения 
за коммунистический труд

Председатель областного совета 
профсоюзов тов. Цыцірев К. А. го
ворил о большом трудовом подъеме, 
с которым трудящиеся области идут 
навстречу X X II съезду КПСС.

—  В этом немалая заслуга проф
союзных организаций, —  сказал тов. 
Цыцарев. —  Они стали более кон
кретно заниматься организацией со
циалистического соревнования. Сей
час в нашей области 50 .000  человек 
борются ва звание коллективов и 
ударников коммунистического труда.

Наша задача —  усилить руковод
ство этим движением.

На ряде предприятий области хо
рошо работают общественные конст
рукторские бюро. Ёсть у  нас и науч
но-технические общества, которые 
взяли на себя функции технических 
советов и успешно справляются с 
этим. Надо создавать больше таких 
организаций на общественных нача
лах. Это поможет оперативнее ре
шать назревшие проблемы техниче
ского прогресса.

Тов. Цыцарев обратил внимание 
на необходимость повышения роли 
производственных совещаний. Осо
бенно мало внимания им уделяют 
партийные и профсоюзные организа
ции леспромхозов. Проверка показа

на трибуне —  председатель колхо
за «Пролетарская крепость» Пышки- 
но-Троицкого района тов. Якименко 
М. С.

Он сказал:
—  В эти дни, когда советский на

род обсуждает великий документ 
современности —  проект Программы 
КПСС и готовится к  знаменательно
му событию —  X X II съезду КПСС, —  
все помыслы и желания колхозников 
нашей сельхозартели направлены на 
то, чтобы достойно отметить откры
тие съезда партии.

К 10 сентября МН выполнили 
свое обязательство по продаже хле
ба государству на 100,9 процента.

Обязательство 9 месяцев по про
даже мяса государству мы выполни
ли на 101 процент, молока —  на 
102 процента.

С первых дней года партийная 
организация, правление колхоза уси
лили среди колхозников массово-по
литическую работу, мобилизуя их 
на выполнение взятых обязательств.

В пастбищный период в колхозе 
организовали круглосуточную пасть
бу с применением зеленой подкорм
ки животных. Все это позволило за 
8 месяцев надоить по 1 .823 кило
грамма молока на корову. Сейчас, 
соревнуясь в честь ХХП съезда 
КПСС, работники молочнотоварной 
фермы борются за то, чтобы полу
чить в нынешнем году не менее

2.300 килограммов молока на коро
ву. Для нагульного гурта крупного 
рогатого скота организован лагерь 
за рекой Чулым, пастухом поставлен 
И. Ф. Маращук, который обеспечил 
среднесуточный привес свыше 800 
граммов на голову.

Мы решили годовой план продажи 
мяса государству выполнить к  5  де
кабря.

І^дхо зн и ки  прилагают немало 
усилий, чтобы оправдать оказанное 
доверие и сделать колхоз действи
тельно опытно-показательным хо<- 
зяйством района.

В колхозе развернута работа по 
внедрению в практику достижений 
науки и передового опыта. В хо
зяйстве применяется наземное си
лосование кормов, вводятся дойка 
коров на доильной площадке, меха
низированная раздача кормов. Трак
торы мы оборудовали гидросистемой 
и теперь совсем упразднили долж
ности прицепщиков. Это дало воз- 
мпяпгость в два с половиной раза со

кратить затраты труда на обработку 
одного гектара пашни.

Сейчас мы стремимся электрифи
цировать многие работы в колхозе, 
но дело тормозится из-за неразворот- 
ливости работников «Сельэлектро».

Далее тов. Якименко ставит во
прос о необходимости изготовления 
частей для сельхозмашин на про
мышленных предприятиях области.

Повысить роль отделов обкома КПСС 
и облисполкома

•*-' Радостно виД е^ огромные ус
пехи, достигнутые советским наро
дом в области развития народното 
хозяйства и науки, —  Говорит на
чальник областного управления Ко
митета государственной безопасности 
тов. МаиогиА Г. И.

Областная партийная организация 
провела определенную работу по мо
билизации трудящихся на решение 
поставленных задач. Но это лишь 
начало огромной работы, которую 
надо провести для успешного выпол
нения задач, поставленных в 
проекте Программы КПСС. Пред
стоит еще очень много потрудиться, 
чтобы обеспечить безусловное вы
полнение планов и обязательств все
ми предприятиями, колхозами и сов
хозами области.

Для успеха дела надо поднять 
роль отделов обкома КПСС, отделов и 
управлений облисполкома и совнар
хоза.

К  сожалению, пока приходится 
констатировать, что уровень рабо

ты  отделов обкома КПСС —  сель
скохозяйственного, промышленно- 
транспортного, партийных органов 
—  находится далеко не на высоте 
требований сегодняшнего дня. Эти 
отделы подчас неоперативно и по
верхностно занимаются некоторыми 
коренными вопросами.

В практике работы партийных ор
ганов еще бывает так: принимаются 
хорошие решения, но исполнение их 
организуется плохо. И в этом повин
ны  работники отделов обкома КПСС, 
которые недостаточно организуют 
контроль за исполнением принятых 
решений.

Надо сделать выводы из критики 
на конференции и обеспечить резкое 
улучшение работы отделов обкома 
КПСС и облисполкома.

Тов. Макогйн указывает, что иде
ологическая работа подчас не носит 
боевого наступательного характера. 
Надо настойчиво улучшать идеоло
гическую работу. Резкого улучшения 
♦ребуёт атеистическая пропаганда.

Развитие энергетики—в центр внимания
^  Коллектив энергетиков Томской 

ГРЭС-ІГ, как  и все советские люди, 
горячо одобряет величественную про- 
грам.му коммунистического строитель
ства, начертанную в проекте Про
граммы КПСС, —  говорит машинист 
Томской ГРЭС-ІІ тов. Ершов А. И.

Коллектив нашей электростанции 
успешно выполняет обязательства в 
честь X X II съезда КПСС. План выра
ботки электроэнергии за восемь ме
сяцев этого года выполнен на 107,5 
процента, сэкономлено более тысячи 
тонн условного топлива. Наш 
коллектив участвует в соревновании 
за звание предприятия коммунисти
ческого труда. Лучшим цехам, сменам 
и бригадам присвоено звание коллек
тивов коммунистического труда. По

высилась роль общественности в вос
питании рабочих и служащих.

Мы могли бы выработать значи
тельно больше электроэнергии, если 
бы вовремя вошли в строй все про
изводственные объекты нашей стан
ции.

Выступающий отмечает, что боль
шие возможности по электрификации 
сел и рабочих поселков области ис
пользуются недостаточно. Медленно 
ведется строительство линий электро
передач.

Недостаточно высокими темпами 
идет теплофикация областного цент
ра. В прошлом году, например, для 
этой цели была использована лишь 
Пятая часть тепловой энергии стан
ции.

Быстрее решать перспективные вопросы 
развития районов

Трудящиеся Тегульдетского рай
она. —  говорит секретарь Тегуль
детского райкома КПСС тов. Царе- 
градвиий В. П., —  ка к  и все совет
ские люди, с огромным воодушевле
нием встретили проект Программы 
КПСС.

Коллектив Линевского леспромхоза 
выполняет предсъездовские обяза
тельства. Передовые артели района 
выполнили годовые планы заготовки 
яиц, шерсти, близки к  выполнению 
плана сдачи государству мяса.

■Однако в промышленности и сель
ском хозяйстве района имеются 
крупные недостатки.

Берегаевский и Ново-Тегульдет- 
ский леспромхозы задолжали 27 ты 
сяч кубометров леса. Серьезные недо
статки допущены в развитии сель
ского хозяйства района.

Эти недостатки объясняются не 
только слабым использованием резер
вов на местах, но и неоперативным 
решением перспективных вопросов

развития хозяйства района област
ными организациями.

Сельскохозяйственный отдел обко
ма КПСС слабо связан с районами, 
больше всего занят учетом и инфор
мацией, мало занимается ре
шением перспективных вопросов. 
Редко бывают на местах, мало 
оказывают помощи райкомам и пер
вичным партийны,м организациям и 
работники отдела партийных органов 
обкома КПСС.

После перестройки руководства 
сельским хозяйством мы надеялись 
на большую помощь облсельхозуправ- 
Л0НИЯ. Но такой помощи не полу
чили.

Неоперативяр решаются вопросы, 
развития лесной промышленности 
района совнархозом и его комбина
том «Томлес». Несколько лет тому 
назад часть лесных массивов района 
была повреждена шелкопрядом. Это 
потребовало перебазировки .леспром

хозов в новые места. Однако рекон
струкция предприятий идет очейь 
медленно, комбинат «Томлес» не за
ботится о строительстве в новых по
селках клубов, больниц, столовых, 
бань. Медленно ведется жилищное 
строительство. Это ведет к  большой 
текучести кадров.

Не решены многие вопросы пер
спективного развития колхозов райо
на.

Обком КПСС должен решить эти 
вопросы.

Опираясь
на общественность
Прокурор области тов. Пчелин- 

цев Н. Г. говорит о том, что борьба 
с пережитками капитализма в созна
нии людей —  одна из важнейших за
дач воспитательной работы в период 
развернутого строительства комму
низма.

В последнее время органы прокура
туры, суда и милиции, опираясь на 
широкую общественность, усилили 
борьбу с преступностью, обращают 
большое внимание на профилактиче
скую работу по предупреждению пре- ^  
ступлений.

К  расследованию уголовных дел 
более широко привлекается общест
венность. Работники прокуратуры 
стали часто выступать на рабочих 
собраниях, чаще стали практи
коваться открытые судебные з4се- 
Дания с приглашением обществен- 
ных обвинителей. Возросла роль об
щественности в перевоспитании от
дельных членов общества, впервые 
вставших на преступный путь.

Вместе с этим были допущены 
ошибки при взятии отдельных лиц, 
совершивших преступления, на по
руки. Некоторые коллективы иногда 
ходатайствова.ти о взятии на поруки 
лиц, совершивших тягчайшие престу
пления, или лиц, совершивших пре
ступления не в первый раз.

Выступающий критикует руководи, 
телей облаетного управления торгов
ли, потребительской кооперации и 
управления рабочего снабженія ком
бината «Томлес» за слабую борьбу с 
растратами и хищениями, за ошибки 
в подборе работников, которым дове
ряются материальные ценности-.

Партийные, профсоюзные и ком
сомольские организация должны 
усилить воспитательную работу в 
коллективах, настойчиво бороться за 
соблюдение социалистической закон
ности.

Ждем помощи 
специалистов

Па Трибуне доярка гриш кйк- 
ской фермы Молчановского соіхбэа 
тов. Филипчук Г. В. Она говорит:

—  Животноводы нашей фермы 
коммунистического труда решили в 
этом году надоить по 2 .900  литров 
молока на каждую корову, в том 
числе по 2 .400  литров —  ко дню 
открытия X X II съезда КПСС. На 1 
сентября средний надой на корову на
ферме составил 2 .2 0 0  литров. '**

Два месяца назад мы перешли на 
механическую дойку коров. Внедри
ли также подсосный метод воспита
ния молодняка. Не имея опыта рабо
ты  по-новому, мы надеялись на по
мощь квалифицированных специали
стов, но такой помощи не получили.
Поэтому в первые недели при меха
нической дойке мы не только не 
добились повышения надоев молока, 
но даже допустили их снижение.
Большие ошибки были допущены і  
при внедрении подсосного метода ^ 
воспитания молодняка.

Недостаточно внимания уделяется 
в нашем совхозе и созданию прочной 
кормовой базы для животноводства.
Силоса, например, в этом году заго
товлено меньше, чем в прошлом ГО
ДУ-

Коллектив фермы приложит вса 
силы, чтобы выполнить обязательст
ва в честь X X II съезда КПСС.

Лучще использовать 
технику

—  Критика в отчетном докладе 
обкома КПСС и в выступлениях де
легатов конференции в адрес обла
стного объединения «Сельхозтехни
ка» и его районных отделений со
вершенно правильна, —  сказал 
председатель областного объедине
ния «Сельхозтехника» тов. М и р -  
ченио^Ю. П. —  Работники нашего 
объединения приложат все усилия, 
чтобы быстрее ликвидировать недо
статки.

Важнеіпиий резерв увеличения 
колхозного и совхозного производ
ства ~  улучшение использования 
техники, которая имеется и непре
рывно поступает в наши колхозы я 
совхозы. Между тем, руководители 
многих хозяйств мало заботятся об 
этом. Выработка на трактор во мно
гих хозяйствах не увеличивается, а 
даже уменьшается. Растут затраты 
на содержание техники. Так, в Кря- 
вошеинском районе эти затраты нын
че увеличились в полтора раза по 
сравнению с прошлым годом.

(Окончание на 3 -й  стр.)
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Все резервы— на выполнение заданий семилетки, 
социалистическнх обязательств в честь ХХІІ съезда КПСС

На снніике: на заееданин областной партийной конферендин. Фото Ф. Хитриневича.
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В Пышкино-Троицком, Парбиг- 
ском и некоторых других районах не 
осуществляется профилактических 
реионтов тракторов, машины ра
ботают на износ. В Колпашевском 
совхозе многие тракторы, получен
ные в этом году, из-за небрежной 
эксплуатации уже выведены из 
строя, с некоторых комбайнов снято 
электрооборудование, и  они не мо
гут  работать в ночное время.

Плохо используются в области до
ильные установки. К  началу этого 
года механическим способом доили 
10 тысяч коров. Затем в колхозы и 
совхозы области была направлена 
еще 71 XoMbHafl установка, но объ
ем механической дойки коров не 
увеличился, а снизился. Резко сни
зился объем механического доения в 
Асиновском районе, совершенно не 
используются доильные установки в 
Зырянском, Пышкино-Троицком 
некоторых других районах.

На складах объединения, в совхо
зах и колхозах имеется достаточное 
количество картофелекопалок. Одна
ко руководители многих колхозов и 
совхозов предпочитают ручную убор
к у  картофеля. В Томском районе, на
пример, почти весь картофель выко
пан вручную.

Руководители многих колхозов и 
совхозов мало заботятся о подготов
ке кадров механизаторов. В прошлом 
году вместо 5 40  человек они напра
вили в училища механизации сель
ского хозяйства всего 120  человек. 
Очень плохо комплектуются эти учи
лища и  в этом году.

Умелое использование техники—  
важнейшее условие подъема про
изводительности труда, увеличения 
сельскохозяйственного производства. 
Надо, чтобы этому важному делу пар
тийные, советские органы, хозяйст
венные руководители уделяли пер
востепенное внимание.

Повышать урожайность полей
=  Каждый день приближает нас к  

историческому событию. —  сказал 
управляющий батуринской фермой 
совхоза «Россия» Шегарского района 
тов. Сивоха П. И., —  дню открытия 
X X II съезда КПСС. Труженики сов
хоза стремятся достойно отметить эту 
великую дату.

В этом году на полях фермы выра
щен хороший урожай кукурузы . На 
некоторых участках он составил бо
лее 1.000  центнеров с гектара. По
лучен неплохой урожай сахарной 
свеклы.

Но на полях района еще низка уро
жайность зернобобовых культур. При
чины этого состоят в том, что мало

своевременно пашется зяби, весной 
плохо обрабатывается земля.

Тов. Сивоха сказал, что необходи
мо лучше механизировать сельско
хозяйственное производство. В совхо
зе многие машины устарели, мало 
силосных комбайнов. В этом году на 
некоторых фермах кукур узу  убирали 
вручную.

В районе плохо организована про
дажа государству молока, мало его 
отправляется в Томск. Для перевозок 
молока следует выделить больше ма
шин. В последнее время в совхозе 
развернулось интенсивное строитель, 
ство производственных помещений. 
Однако ощущается острый недостаток 
в строительных материалах.

Большие резервы
Председатель облисполкома тов. 

Васильев И. Ф. отметил, что, обсуж
дая и изучая проект Программы пар
тии, труженики области настойчиво 
мобилизуют резервы производства, 
стремятся встретить X X II съезд КПСС 
успешным выполнением государст
венных планов и обязательств.

В проекте Программы КПСС указы
вается, что в ходе коммунистическо
го строительства будет повышаться 
роль Советов, которые стали всеохва
тывающей организацией народа, воп
лощением его единства. Сочетая в 
себе черты государственной и обще
ственной организации, Советы все 
более выступают ка к  общественные 
организации при широком и непо
средственном участии масс в их дея
тельности.

В последнее время местные Советы 
стали шире использовать различные 
формы привлечения трудящихся к  
активному участию в деятельности 
Советов. При райисполкомах области 
создано 30 нештатных отделов, при 
отделах облисполкома организованы 
общественные инспекции по контро
лю за выполнением постановлений 
вышестоящих органов.

Надо всемерно развивать актив
ность трудящихся в работе местных 
Советов.

Ответственные задачи по руковод
ству хозяйственным и  культурным

строительством требуют от местных 
Советов постоянного совершенствова
ния форм и  методов своей работы. 
Отделы облисполкома, райисполкомы 
еще часто поверхностно решают мно
гие коренные вопросы развития хо
зяйства и культуры.

В области намечен вначительный 
рост производства продуктов сель
ского хозяйства. Это требует от 
партийных организаций, местных 
Советов резкого улучшения руковод
ства сельским хозяйством. Прежде 
всего необходимо улучш ить использо
вание земель. За последние годы 
районах области освоено 130 тысяч 
гектаров новых земель. Однако еще 
много вемель зарастает лесом, выхо
дит из хозяйственного оборота.

Из-за низкой культуры  земледе
лия крайне мал выход продукции на 
100  гектаров сельскохозяйственных 
угодий. В Кожевниковском, Шегар- 
скои, Зырянском и  других районах 
много пашни занято под чистыми ла
рами. Требует значительного улучше
ния структура посевных площадей, 
Надо больше сеять высокоурожай
ных, богатых белками культур.

Плохо у  нас ведется семеноводст
во. Ежегодно почти полностью заво
зятся семена в Колпашевский, Мол- 
чановский, Иаинский и другие рай
оны. Семена из-за плохой их подра
ботки часто теряют необходимые ка

чества. Медленно сейчас идет засып
ка семян в Колпашевском, Чаинском, 
Пышкино-Троицком, Туганском и не
которых других районах. В этом году 
есть все возможности засыпать сор
товые семена в необходимом количе
стве. Надо полнее использовать эти 
возможности.

Медленно растет поголовье скота, 
особенно маточное поголовье. В Бак- 
чарском, Парабельском, Колпашев- 
ском и некоторых других районах 
очень мало коров. Во многих 
районах плохо развивается свиновод
ство. Увеличение поголовья скота —  
одна из главных задач райкомов 
КПСС, райисполкомов, правлений 
колхозов и  руководителей совхозов.

Глубже вникать 
в работу 

медицинских 
учреждений

Заведующий облэдравотделом тов. 
Бова П. А. отметил постоянную за
боту Коммунистической партии и Со
ветского правительства о развитии 
здравоохранения в нашей стране.

В последнее время улучшилось ме
дицинское обслуживание трудящихся 
нашей области. В практике лечебных 
учреждений Ясе шире используются 
новейшие достижения медицинской 
науки.

Однако состояние медицинского 
обслуживания в области не от
вечает все возрастающим запросам 
трудящихся. В городах и  районах 
не хватает больниц, детских учрежде
ний. Некоторые руководители строи
тельных организаций безответствен
но относятся к  строительству лечеб
ны х учреждений. Следует улучшить 
оборудование медицинских учрежде
ний.

В ряде районов много мелких ле
чебных учреждений. Необходимо соз
давать крупные медицинские учреж
дения, что позволит лучше использо
вать оборудование, квалифицирован
нее указывать медицинскую цонощь 
трудящимся.

В области не хватает врачей, меди
цинских работников, наблюдается 
большая текучесть кадров. В ряде 
районов плохо заботятся об улучше
нии бытовых условий специалистов.

Райкомы КПСС, райисполкомы дол
ж ны  глубже вникать в работу меди
цинских учреждений.

За дальнейшее 
развитие науки

Ректор Томского государственно
го университета тов. Данилов А. И. 
говорил о роли науки в решении за
дач коммунистического строительст
ва, намеченных проектом Програм
мы КПСС. Применение науки стано
вится решающим фактором могучего 
роста производительных сил обще
ства.

Возрастает роль вузов Томска в 
развитии советской науки, в подго
товке высококвалифицированных 
специалистов для народного хозяй
ства страны.

Однако Министерство высшего и 
среднего специального образования 
РСФСР в последнее время ослабило 
руководство вузами Томска. В горо
де имеются крупные научные силы, 
но они используются недостаточно. 
Например, томская научная школа 
геологов —  одна из сильнейших в 
Сибири. Однако подготовка специ- 
алистов-геологов в вузах города 
крайне ограничена.

Следует улучш ить координацию 
деятельности вузов Томска в реше
нии актуальных крупных научных 
проблем, в подготовке специалистов.

В Томске строится ряд новых

предприятий. Необходимо уже сейчас 
заняться подготовкой для них спе
циалистов.

В наших вузах плохо решаются 
задачи подготовки научных кадров 
высшей квалификации —  докторов 
наук. Партийные организации вузов, 
партийные органы должны уделять

больше внимания подготовке науч
ных кадров.

Требует резкого улучшения вос
питательная работа среди студенче
ства. Надо повысить ее действен
ность, воспитывать студентов в духе 
высокой ответственности за свою 
учебу и поведение, в духе высокого 
сознания общественного долга.

Совершенствовать управление 
промышленностью

Председатель Томского совнархо
за тов. Гридин Н. С. указал, что 
промышленность страны успешно 
выполняет задания семилетнего 
плана. Дальнейшее развитие техни
ческого прогресса позволило пред
приятиям Томского экономического 
района за первые 2 года и 8 меся
цев семилетки выполнить план по 
выпуску валовой продукции на 
101,5 процента. Рост ' производи
тельности труда по сравнению . с 
1958 годом составил 18,8 процента.

За это время на предприятиях 
совнархоза осуществлено более 400 
крупных организационно-техниче
ских мероприятий по внедрению но
вой техники и прогрессивной техно
логии. Освоен вы пуск новых видов 
продукции, имеющих большое народ
нохозяйственное значение.

Лесная промышленность области 
в этом году увеличила объем загото
вок леса. В дни предсъездовского 
соревнования высокопроизводительно 
Т'^удится коллектив Орловского лес- 
ііі:.)Мхоза, успешно выполняют свои 
обязательства лесозаготовители Кол- 
пашевского, Чаинского, Молчанов- 
с іо го , Каргасокского леспромхозов.

Однако в целом лесная промыш
ленность остается одной из отстаю
щих отраслей народного хозяйства 
области. За 8 месяцев текущего года 
лесозаготовители недодали стране 
85 тысяч кубометров леса.

Одной из причин отставания лес
ной промышленности являются 
крупные недостатки в работе совнар
хоза и  комбината «Томлес».

Руководители отстающих лесозаго
товительных предприятий плохо вы
полняют решение пленума обкома 
КПСС, обсуждавшего вопрос о работе 
лесной промышленности совнархоза.

Конференция признала работу об
кома КПСС удовлетворительной, при
няла постановление, направленное 
на улучшение организационно-пар
тийной и партийно-политической ра
боты, руководства хозяйственным и 
культурным строительством в обла
сти, определила меры для безуслов-

В леспромхозах много недостатков в 
подготовке кадров механизаторов. 
Из-за плохой организации тру
да допускаются большие потери 
рабочего времени, простои техники. 
На предприятиях слабо изучается и 
внедряется опыт передовиков, еще 
много формализма в соревновании.

Предприятия лесной промышлен
ности имеют все возможности для 
ликвидации отставания. Надо их 
полностью использовать.

Сейчас ведется строительство же
лезной дороги Асино— Белый Яр, 
которая будет имёть большое значе
ние для дальнейшего развития лес
ной промышленности области. Сле
дует принять все меры для своевре
менного окончания этой важной 
стройки.

На многих предприятиях эконо
мического района слабо ведется 
борьба за улучшение экономических 
показателей. Не выполняется план 
повышения производительности тру
да. В этом году производитель
ность труда в строительных ор
ганизациях, на предприятиях строи
тельной индустрии ниже, чем в 
прошлом году. На ряде предприятий 
допускаются большие потери от бра
ка, высока себестоимость выпускае
мой продукций, еще велик процент 
ручного труда.

Выступающий признал правильной 
критику в адрес совнархоза и заве
рил, что будут приняты все меры для 
устранения недостатков, для выпол
нения планов и обязательств. Тов. 
Гридин указывает, что надо вос
питывать кадры в 'ш е  строжай
шего соблюдения государственной и 
партийной дисциплины, в духе беэуС. 
ловного выполнения планов и обяза
тельств.

ного выполнения обязательств в 
честь X X II съезда КПСС.

Избраны состав обкома КПСС, ре
визионной комиссии, делегаты на 
X X II съезд КПСС.

В заключение конференции делега
ты исполнили партийный гимн 
«Интернационал».

Дружба крепнет 
в труде

(Обзор писем трудящихся)
Большую помощь оказывают горо

жане колхозникам, рабочим совхозов 
нашей области в уборке урожая и в 
других сельскохозяйственных рабо
тах. Крепкая дружба связывает тру
жеников села с рабочими, студента
ми, интеллигенцией. Об этом расска
зывается в многочисленных пись
мах, поступающих в редакцию.

П. Барсагаев из Пышкино-Троицко- 
го района пишет:

«Наш машинно-дорожный отряд 
№ 136 поддерживает тесную связь с 
подшефным колхозом «Путь социа-, 
лизма», постоянно помогает ему. Ра
ботницы МДО ухаживали за участком 
свеклы, дважды проводили прополку. 
Этот участок был лучшим в колхозе. 
Шефы заложили в колхозе 70 тонн 
силоса из дикорастущих трав. Их 
силами вытереблено вручную 14 ге к
таров льна. Сейчас коллектив ваше
го предприятия помогает колхозу в 
вывозке хлеба государству, предо
ставляя транспорт, а также в убор
ке картофеля и свеклы. Колхоз 
«Путь социализма» из ранее отста
вавшего превращается в передовое 
предприятие, и  это радует нас, ше
фов».

Г. Кулмакаков из Шегарки сообща
ет в своем письме:

«Большую помощь труженикам 
колхозов и совхоза «Россия» нашего 
района оказывают студенты поли
технического института на уборке 
хлебов.

Большую помощь в вывозке зерна 
оказывают шоферы томских автохо
зяйств. Особенно хорошо работает 
шофер 15-го автохозяйства тов. Ав
деев. Как  коммунист, он показывает 
личный пример товарищам, органи
зует их на высокопроизводительную 
работу».

«Дружба крепнет в труде, —  пи
шет Н. Макаров из Томского поли
техническою института. —  Перво
курсники  теплоэнергетического фа
культета нашего института работают

в кол.'^озе имени Ленина КожеВников- 
ского района. Студенты работают во 
всех бригадах на уборке зерна, ово
щей, на строительстве животновод
ческих помещений. Каждая группа 
борется за переходящий вымпел, ко
торый колхоз будет вручать лучшей 
студенческой бригаде».

Секретарь партийной организации 
белоусовской фермы Томского совхо
за Н. Бедарева в своем письме благо
дарит работников обкома ДОСААФ, 
которые оказали совхозу помощь в 
заготовке кормов и закладке силоса.

Хорошо помогали в течение лета 
работникам губинской фермы Рыба- 
ловскего совхоза учащиеся Моряков- 
ской школы Томского района, пи
шет тов. Андреев. ()ни ухаживали 
за посевами сахарной свеклы на 
площади около 5 гектаров. Учителя 
М. М. Сваровская, Г. В. Жаркова 
руководили работой ребят. «Благо
дарим наших юных помощников», —  
пишет тов. Андреев.

Управляющий вершининской фер
мой Томского совхоза тов. Рагозин в 
своем письме рассказывает о друже
ской помощи, которую оказали им на 
полях совхоза работники Томского 
медицинского института.

Работая на полях вместе с труже
никами сельского хозяйства, рабочие 
и служащие города Томска помога
ют ИИ вскрывать недостатки, совету
ют, ка к  лучше их устранить. Работ
ник треста «Томскстрой» тов. Ястре
бова выезжала вместе с коллективом 
на уборку картофеля в Корниловский 
совхоз, село Михайловку. Она пишет, 
что посевы картофеля здесь были 
очень запущены, плодородные, хоро
шие поля из-за плохой обработки да
ли малый урожай картофеля.

«Нужно учесть эти недостатки, —  
пишет тов. Ястребова, —  и на буду
щий год обработать картофельные по
ля так. чтобы они дали хороший уро
жай».

Обское речное пароходство 
получило четыре пассажирских 
теплохода на подводных крыль
ях, выпущенных заводом «Крас
ное Сормово». Два из них будут 
курсировать в верховьях Оби, 
два — на томском участке.

Позавчера на Томскую при
стань из Новосибирска пришел 
один теплоход. Расстояние в 
348 километров он преодолел за 
пять с половиной часов.

На снимке: теплоход подходит 
к  Томской пристани.

Фото Ф. Хитриневича.

В  Колпашевском районе
для СТРОЕК ГДР

Более 15 тысяч кубометров 
пиломатериалов. выпущенных 
Кетским лесозаводом, отправле
но в Германскую Демократиче- 
сную Республику. '

В оставшиеся дни навигации 
рабочие предприятия спешат от 
грузить для строек ГДР еще 
3.200 кубо.метров пиломатериа
лов.

Для перевозки всей продук. 
ции потребуется 20 железнодо
рожных составов.

— Пусть эти составы будут 
составами мира »  дружбы, — 
говорят рабочие.

п е р е д в и ж н о й
П Л АН ЕТАРИ И

Колпашевский городской Дом 
культуры получил оборудование 
передвижного планетария. С по

мощью специального аппарата 
и проекционного фонаря можно 
демонстрировать на сфериче
ском экране^уполе изображе
ния звезд северного и южного 
полушарий, а также Солнца, 
Луны и других планет.

Беседы и лекции о строении 
Вселенной пройдут в заводских 
клубах города, ц затем пере
движной планетарий будет на
правлен в села района.

СОВХОЗНАЯ 
П ТИ Ц Е Ф А Б Р И КА  

На тогурской ферме совхоза 
«Колпашевский» начали строить 
птицефабрику. Она рассчитана 
на содержание 25 тысяч кур. 
Здесь же будет инкубационный 
цех.

Осенью этого года планирует
ся сдать в эксплуатацию поме
щение, где будет содержаться 
6 тысяч кур-несушек.

Помощники автоинспекции
Каждый вечер на улицах 

Tj^MCKa можно увидеть машиньг 
которые ведут люди с красны
ми повязками. Это орудовцы- 
общественники (оруд — отдел 
регулирования уличного движе
ния). Они внимательно следят 
за соблюдением правил улично
го движения.

Только в августе обществен- 
ниіш-орудовцы задержали 94 
нарушителей — пьяниц за ру
лем, «леваков». использующих 
государственный тфанспо^ для 
личной наживы,' нарушителей 
правил движения автотранспор
та.

В Томске помогают работни
кам автоинспекции 550 орудов- 
цев-общественников. Особенно 
активно борются с нарушителя
ми дружинники таксомоторных 
хозяйств № 1 и 2. автохо

зяйства № 14. Много инициати*
' вы. смелости и находчивости 
проявляют в этой борьбе авто- 
дружиннини Семен Мануйлов, 
Борис Аронов, Владимир Фи- 
гач, Владимир Гричин и многие 
другие.

Н. ПЕЛЬ, 
старший госавтоннспектор, 

капитан милиции.

На оощественных
началах 'Ц

НА ПЛАВУЧЕЙ 
КУЛЬТБАЗЕ

Культбазз «Родина» Томского 
управления культуры  прибыла в 
Александровский район. На ее 
борту —  участники художествен
ной самодеятельности Томского 
университета. Зрители тепло 
встречают студентов.

Коллектив плавучей культбазы 
дал в районе более 10  концертов. 
Перед концертами читаются лек
ции, демонстрируются кинофиль
мы. С. ЛАПИН.

При Каргасокскам райиспол
коме созданы на общественных 
началах отделы сельскохозяй
ственный, торговли и организа
ционно-массовой работы. Отде
лы приступили к  работе.

А . Щ Е П Е ТКИ Н А , 
секретарь Каргасокского 

райисполкома.

Новые дома 
в колхозе

Меняется облик сельхозарте
ли «Пролетарская крепость» 
Пышкино-Троицкого района. Де
ревни Ломовнцк-второй и Май
ское застроены новыми домами.

В этом году тоже ведется жи
лищное строительство. Восемь 
семей уже справи.чи новоселье. 
4 дома — в стадии завершения.

В. БУТО РИН.

Мировые достижения 
советоних летчиков

М ОСКВА. 23 сентября. (ТАСС). 
Новые абсолютные мировые рекор
ды установили сегодня советские 
летчики Герман Алферов, Борис 
Земсков и борт-инженер Виктор 
Барченков. На турбовинтовом вер
толете «Летающий кран» они под
няли груз весом 15.І03 килограм
ма на высоту 2.200 метров, устано
вив рекорды подъема максималь
ного груза на вертолете, а также 
подъема такого груза на макси
мальную высоту.

Сегодня же уточнены результа

ты полета вертолета «МИ-6» на 
побитие абсолютного мирового ре
корда скорости, совершенного 
21 сентября. Экипаж этой машины 
в составе пилотов Николая Леши
на, Василия Колошенко и борт-ин- 
шенера Федора Новикова достиг на 
мерной базе 15— 25 километров 
скорости 320 километров в час.

Мировой рекорд принадлежал 
американским летчикам и равнял
ся 310,45 километра в час. причем 
он был установлен на бдзе 3 кило
метра.

Н АРУШ ИТЕЛИ  ПРАВИЛ ТОРГОВЛИ  
ПРИВЛЕЧЕНЫ  Н ОТВЕТСТВЕННОСТИ

МОСКВА, 22  сентября. (ТАСС). На 
очередном заседании Еомнссні Госу
дарственного контроля Совета Мини
стров С(^СР (Госконтроля СССР) 
рассматривались факты злоупотреб
лений, бесхозяйственности н  наруше
ний установленного порядка торговли 
в московском магазине по продаже 
авто.мобилей.

Ка к было установлено проверкой, 
директор магазина Я. В. Иванцов 
грубо нарушал порядок продажи ав
томашин, учета и материальной от
ветственности, что создало условия 
для расхищения государственной соб
ственности и обсчета покупателей. 
При попустительстве Иванцова от
дельные работники магазина приоб
ретали машины с целью спекуляции. 
Так, начальник базы хранения авто
мобилей И. Ф. Иванов, имея собст
венную автомашину «Шевроле», в те. 
чение 1 9 5 8 — 1961 гг. купил еще 
две «Волги». В этот же период он 
продал две автомашины частным пу 
тем. С целью спекуляции частным

порядком продали автомобили и ра
ботники магазина Жбанов, Горячев, 
Афанасенко и некоторые другие.

Комиссия Государственного конт
роля отстранила от занимаемых 
должностей директора магазина 
Иванцова и начальника базы хране
ния автомобилей Иванова. Начальни
к у  главного управления торговли 
Мосгорисполкома В. М. Гуляеву ука
зано на отсутствие с его стороны 
должного контроля за деятельностью 
магазина по продаже автомобилей.

Министру торговли РСФСР Д. В. 
Павлову предложено принять меры к  
устранению выявленных нарушений, 
укрепить кадры этого магазина ква
лифицированными и проверенными 
работниками.

Материал о совершенных злоупот
реблениях и  продаже автомашин ча
стным порядком направляется в про
куратуру для расследования и при
влечения виновных к  ответственно
сти.
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Всемирный форум 
рабочего класса

БЕРЛИН, 22 сентября. Коррес
пондент ТАСС В. Селиверстов пере
дает: Сегодня здесь открылась Меж
дународная профсоюзная конферен
ция за заключение германского мир
ного договора, за мирное решение 
проблемы Западного Берлина, про
тив провокаций войны.

Для участия в конференции, со
званной по инициативе Всемирной 
федерации профсоюзов и Объедине
ния свободных немецких профсою
зов, прибыли представители проф
союзных организаций более чем из 
40  стран, представляющих свыше 
100 миллионов членов. Присутству
ют делегация советских профсоюзов, 
возглавляемая председателем ВЦСПС 
В. В. Гришиным, делегации проф
союзов КНР, Франции, Итапии, ГДР, 
Индии, Чехословакии, Кубы, Ганы, 
Японии, Индонезии и других стран, 
а также профсоюзные деятели из 
ФРГ и Западного Берлина.

Конференцию, открыл председа
тель Всемирной федерации профсо
юзов Агостино Новіелла. Он говорит 
о том, что рабочий класс всего мира 
поддерживает трудящихся ГДР в их 
борьбе против угрозы новой войны, 
за мирный договор, о том, что реше
ние германского вопроса является 
неотложной задачей.

Германский вопрос не может и 
не должен больше быть картой в 
трагической игре войны, в игре, про
водимой германским и  международ
ным империализмом, сказал Новел
ла. Этот вопрос должен быть безот
лагательно решен в интересах мира 
во всем мире и решен путем пере
говоров, которые основывались бы 
на фактической действительности, 
на чаянии народов и которые бы 
шли таким образом по пути .укрепле
ния мира, миролюбивых сил, подпи
сания мирного договора с двумя гер
манскими государствами, по пути 
окончательной ликвидации одного из 
самых опасных очагов войны. Исхо
дя из этих позиций, отвечающих ин
тересам и воле трудящихся всех 
стран к  миру, ВФП приветствует и 
решительно поддерживает решения 
по германской проблеме, которые 
были предложены Советским Союзом 
и Германской Демократической Рес
публикой.

А. Новелла зачитывает передан
ное руководителем советской деле
гации В. В. Гришиным нежелание 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева, которое участ
ники конференции выслушали ( 
большим вниманием.

—  Мы благодарим главу Совет
ского правительства, —  говорит 
А. Новелла, —  за высокую оценку, 
которую он дал нашей конференции., 
а также за ту  борьбу, которую ведет 
Советский Союз по сохранению ми
ра. Мы заявляем, что наша конфе
ренция будет способствовать еще бо
лее тесному сплочению международ
ного рабочего класса в борьбе за за
ключение мирного договора.

Слова приветствия председателя 
ВФП в адрес советского народа то
нут в буре аплодисментов. Все вста
ют, раздаются овации, длящиеся не
сколько минут.

Слово для доклада предоставляет
ся генеральному секретарю ВФП 
Луи Сайяну.

Готовность и единодушие, с каки 
ми организации, входящие и не вхо
дящие в ВФП, ответили на ее обра
щение собраться в  столице Герман
ской Демократической Республики.

В защиту 
демократических 

свобод 
в Бразилии

ГА В А Н А , 22 сентября. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент аііент* 
ства Пренса Латана из Порто-Алег- 
ре (Бразилия), губернатор штата 
Рио-Гранде*до-Сул Лионел Бризо- 
ла заявил в речи, передававшейся 
радиостанциями штатов Рио-Гран
де-до-Сул, Гояс и Парана: «Сто
ронники переворота притаились в 
засаде, поэтому сейчас, как никог
да, все бразильцы, поднявшиеся 
на защиту демократических свобод 
и конституции, должны быть бди 
тельны».

■«Мы. — заявил далее Бризола, 
— должны быть готовыми к  защи
те наших институтов от фашистов 
и от тех, кто в бразильском парла
менте попытается предать нацио
нальные интересы и помешать при
нятию необходимых мер для раз
вития нашей страны, ликвидации 
нищеты и для экономического ос. 
вобождевия Бразилии».

Касаясь системы правления, на
вязанной Бразилии реакционными 
силами в период последнего поли
тического кризиса, Бризола отме
тил. что «она будет законной лишь 
в том случае, если такова будет во. 
ля народа».

В заключение Бризола призвал 
бдительно следить за всеми'попыт
ками установить диктатуру 
стране.

ВОССТАНОВИТЬ ПРАВА ВИТАВ В ООН
сказал Сайян, являются свидетель
ством того, что международное проф
союзное движение полностью созна
ет серьезность данного момента, 
первоочередную важность герман
ской проблемы и  решения ее путем 
переговоров. Как  подчеркивалось 
обращении ВФП несколько недель 
назад, главной причиной междуна
родной напряженности остается гер
манский империализм и милита
ризм, возрожденные. и  поощряемые 
силами мирового империализма.

Луи Сайян говорит, что ВФП ре
шительно выступает за' подписание 
германского мирного договора.
' Советский Союз и ГДР недавно 
еще раз и с обоснованной настойчи
востью потребовали от западных дер
жав решить этот вопрос.
, Но в ответ эти последние угрожа
ют развязать атомную войну против 
социалистических стран, потому что 
СССР и ГДР решили подписать мир
ный договор к  концу этого года, ес
ли другие не хотят этого.

Мы, ответственные деятели меж
дународного профсоюзного движе
ния, и собрались сегодня здесь для 
того, чтобы сказать решительное 
«нет» международного рабочего 
класса атомному безумию монополий 
и преданных им правительств, для 
.того, чтобы потребовать ликвидации 
германской угрозы, разоблачить 
тех, кто ее создает, и их сообщников, 
разоблачить провокационную воен
ную кампанию, развязанную в За
падной Германии и в капиталистиче
ских странах.

Трудящиеся всего мира, заявил 
Сайян, признают и с радостью при
ветствуют существование и мирные 
достижения Германской Демократи
ческой Республики —  первого гер
манского рабоче-крестьянского го
сударства, где Потсдамские соглаше
ния и рекомендации международных 
профсоюзных конференций в Лондо
не и Париже в 1945  году были пол
ностью соблюдены, первого герман
ского государства, которое никому 
не угрожает и строит свою полити
к у  на мирном сосуществовании и на 
признании границ мира.

ВФП понимает и оценивает в этом 
смысле правильные меры безопасно
сти, принятые 13 августа с. г . пра
вительством ГДР.

В связи со сложившейся таким 
образом обстановкой и ввиду отсут
ствия окончательного международно
го урегулирования, которое подвело 
бы черту под второй мировой войной, 
мы думаем, заявил Л. Сайян, что 
наилучіпим решением вопроса яв
ляется подписание германского мир
ного договора.

После доклада Л. Сайяна началась 
дискуссия.

Слово предоставляется председа
телю Объединения свободных немец
ких профсоюзов, вице-председателю 
ВФП Герберту Варнке. Г. Варнке 
подробно остановился на вопросе о 
том, почему трудящиеся ГДР требу
ют заключения мирного договора и 
решения западноберлинского вопро
са еще в этом году.

На конференции с речью высту
пил тепло встреченный делегатами 
председатель ВЦСПС, вице-президент 
ВФП В. В. Гришин.

НЬЮ -ЙОРК. 22 сеетября. 
(ТАСС). Впервые за многие годы 
Соединенные Штаты оказались не 
в состоянии заблокировать обсуж
дение на Генеральной Ассамблее 
вопроса о восстановлении,законных 
прав Китая в ООН. Н а‘ -вчерашнем 
вечернем заседаиии Генеральный 
комитет решил рекомендовать Ге
неральной Ассамблее включить 
этот вопрос в повестку дня теку, 
щей X V I сессии.

На рассмотрении Генерального 
комитета находилось два предло
жения: четко сформулиро^нное
предложение СССР -включить в по
вестку дня сесоии вопрос о вос
становлении законных прав Китая 
в ООН и туманное предложение 
Новой Зеландии «О представитель
стве Китая в ООН».

Внесенное Новой Зеландией 
предложение явилось результатом 
маневрирования западных держав, 
которые еще на прошлой сессии 
Ассамблеи почувствовали, что они 
могут оказаться в изоляции, пы
таясь к  впредь помешать обсужде- 
пиго в Организации Объединенных 
Наций этого давно назревшего, не 
терпящего отлагательства вопроса. 
Из сообщений американской печа
ти было видно, что западные дер
жавы поручиліі Новой Зеландии 
постановку этого вопроса с един
ственной целью — сделать хоро
шую мину при плохой игре. т. е. 
показать, что они де не возражают 
против обсуждения этого вопроса, 
и в то же время воспрепятствовать 
решению его на плен>'ме Ассам
блеи, передав на «изучение» спе
циально соіуіанному комитету.

То. что, ставя вопрос о предста
вительстве Китая в ООН, западные 
державы вовсе не намерены содей
ствовать восстановлению законных 
прав китайского народа н изгнанию 
из ООН чанкайшистов, показало и 
обсуждение вопроса в Генеральном 
ко.митете. Представитель Новой 
Зеландии заявил, что его делега.

В Генеральном нами тете 
Генеральной Ассамблеи ООН

ция унесла свое предложение для 
того, чтобы содействовать «тща
тельному изучению всех фактов», 
связанных с этом вопросом. А  аме
риканский делегат прямо заявил, 
что его правительство будет стре- 
миться к  тому, чтобы чанкайшист 
«по-прежнему принимал участие в 
работе ООН и продолжал давать 
свои мудрые советы».

В защиту законных прав КН Р 
выступили делегаты социалистиче
ских стран — СССР, Болгарии, 
Чехословакии. Представитель Со
ветского Союза В. А. Зорин заявил, 
что тех', кто хочет решить постав
ленный самой жизнью вопрос, не 
может удовлетворить туманцая
формулировка Новой Зеландии,
позволяющая всевозможные манев
ры. Перед нами, сказал он, стоит 
только один вопрос — немедленно 
восстановить законные права Ки- 
тая в ООН •« изгнать никого не
представляющих лиц, незаконно
зайимаюшріх это место. Нелепо и

нетерпимо то положение, продол
жал советский делегат, когда одно 
из величайших по населению го
сударств Мира — КН Р, имеющее 
дипломатические отношения с 40 
странами мира, искусственно и не- 
^ко н но  лишено права вносить 
свой вклад в работу ООН.

Генеральный комитет рекомен
довал включить в повестку дня 
сессии оба предложения. Совет
ское предложение было принято 
семью голосами (Болгария, Гана, 
Дания, Либерия. Нигер, СССР, 
Чехословакия). Против него голосо- 
валя лишь Коста-Рика, Филиппины 
и чанкайшист; 1(> делегаций воз
держались (СШ А, Англия, Фран
ни^, Италия, Голландия, Греция, 
Кипр, Аргентина, Мексика, Пана- 
.ма).

Предложение Новой Зеландии 
поддержали 15 стран. Болгария, 
СССР, Чехословакия, а также Ко
ста-Рика и чанкайшист воздержа
лись.

Вновь, ка к и в предыдущие го
ды, под нажимом С Ш А  комитет 
рекомендовал включить в повестку 
дня сессии Ассамблеи так называе
мый «венгерский врпрос». За это 
голосовали 15 делегаций против 3 
(социалистические-страны), две де
легации — Ганы и Нигера — воз
держались. В своих выступлениях 
члены комитета — делегаты 
СССР, Болгарии, Чехословакии и 
приглашенный на заседание пред
ставитель Венгерской Народной 
Республики охарактеризовали это 
решение как недопустимую попыт
ку  вмешательства во внутренние 
дела Венгрии, стремление обост
рить холодную войну и отвлечь 
внимание Ассамблеи от решения 
действительно существующих жи. 
вотрепещущих вопросов.

Единогласно Генеральный коми
тет решил рекомендовать Гене
ральной Ассамблее включить' 
повестку дня внесенный Советским 
Союзом вопрос о ходе осуществле- 
ния Декларации о предоставлении 
независимости колониальным стра
нам и народам. Перед лицом могу
чего требования народов навсегда 
покончить с позорным игом коло
ниализма даже колонизаторы и их 
покровители не осмелились возра
жать против предложения Совет
ского Союза.

XVI сессия Генеральной 
Ассамблеи ООННЬЮ -ЙОРК, 22 сентября. Кор

респонденты ТАСС Л. Пономарев 
и В. Богачев передают:

Сегодня на утреннем пленарном 
заседании Генеральной Ассамблеи 
выступлением делегата Бразилии 
началась общая дискуссия по по
литическим вопросам.

Делегат Б^эазилии высказал со
жаление по поводу того, что за по-

— Сессия президиума 
Всемирного Совета Мира

ВАРШАВА, 22 сентября, ся, что мирный договор должен: 
(ТАСС), Вчера здесь закончилась 1) признать существование двух 
двухдневная сессия президиума германских государств; 2 ) при- 
Всемирного Совета Мира. Прези- знать окончательными существу- 
диум ВСМ принял решение со- ющие границы Германии; 3 ) пре- 
звать сессию Всемирного Совета вратить Западный Берлин в воль- 
Мира в Стокгольме во второй по- ный и нейтральный город со ста- 
ловине ноября текущего года, тусом, гарантированным четырр- 
Сессия Всемирного Совета Мира мя державами и присутствием в
рассмотрит проблему разоруже
ния и вопросы, связанные с но
выми задачами всемирного движе
ния защитников мира.

этом городе органов ООН, обеспе
чив ему связь со всеми государ
ствами.

Президиум Всемирного Совета

ром указывается на важность 
совместного советско-американ
ского заявления о согласованных 
принципах для переговоров по 
разоружению. Всемирный Совет

Президиум Всемирного Совета Мира направил телеграмму Пред- 
Мира принял заявление, в кото- седателю Совета Министров СС(^Р 

Н. С. Хрущеву и президенту 
США Дж. Кеннеди, в которой вы
ражается большое удовлетворе
ние в связи с соглашением, до
стигнутым между Правительства- 

Мира призвал народы всех стран ми СССР и США, сформулирован- 
присоединиться к  массовому дви- ным в совместном заявлении по 
же.нию защитников мира и под- вопросу о принципах для перего- 
держать требование о быстрей- воров по разоружению, 
шем всеобщем разоружении. Направлена также телеграмма

Всемирный Совет Мира при- председателю Генеральной Ассам- 
звал народы и правительства при- блей ООН Монжи Слиму, в кото- 
ложить усилия для разрешения рой приветствуется соглашение 
всех проблем, стоящих на пути к  между правительствами СССР и 
установлению мира. Главный ис- США по вопросу о принципах пе- 
точник беспокойства —  герман-. реговоров по разоружению и вы- 
ская проблема должна быть раз- ражается надежда, что ООН сде- 
решена путем подписания мирно- лает все, что в се силах, для осу- 
го договора. В заявлении говорит- ществления этих принципов.

В Бонне ищут выход из тупика
БОНН, 23 сентября. (ТАСС). 

Корреспондент ТАСС Ю. Борисов 
передает: Растревоженный пчели
ный улей напоминает сейчас поли- 
тическая обстановка в Бонне. По- 
литаческие деятели и журналисты 
строят всевозможные предположе
ния о составе будущего правитель
ства. бросаясь из одной крайности 
в другую. Лихорадочную актив
ность проявляют руководящие ор
ганы основных политических пар
тий. Все говорит о том, что за ку 
лисами идет крупный торг за влия- 
ние и министерские посты в буду
щем правительстве.

Сенсационной неожиданностью 
явилось здесь предложение канцле
ра Аденауэра руководству СДПГ 
провести переговоры о междуна
родном положении и германском 
вопросе. Однако в Бонне никто не 
сомневается, что при этом будет 
обсуждаться и вопрос о формирова
нии коалиционного правительства. 
«Тем самым, — пишет газета 
«Франкфуртер альгемейне», — 
социал-демократы также включи
лись в игру переговоров о созда
нии правительства». Беседа Адена
уэра с лидерами СДПГ состоится 
25 сентября утром. По мнению по
литических наблюдателей, этот шаг 
Аденауэра является тактаческим 
шахматным ходом в целях оказать 
давление на СВДП.

- Состоявшееся в Бонне заседание 
правления парламентской фракции 
ХДС/ХСС уполномочило Аденауэ
ра и председателя ХСС Штрауса 
начать межпартийные переговоры 
о создании коалиционного прави
тельства «в духе прежних реше
ний» правлений ХДС и ХСС. Такие 
переговоры должны вестись в нача
ле будущей недели с представите
лями СВДП. Со стороны ХДС/ХСС

непреложным условием для этих 
переговоров продолжает оставаться 
ультимативное требование, чтобы 
канцлером будущего правительства 
вновь стал Аденауэр. В то же вре
мя руководство СВДП продолжает 
категорически отвергать свое уча
стие в коалиционном правитель
стве, если даже на ограниченный 
срок канцлером останется Адена
уэр. Больше того, как об этом сви
детельствует выступление по ра
дио 21 сентября одного из руково
дящих деятелей СВДП, депутата 
бундестага Делера, эта партия на
стаивает не только на смене канц
лера, но и на изменении терпяще
го банкротство внешнеполитиче
ского курса Аденауэра.

В этих условиях в боннских по- 
ііитических кругах усматривают 
следующие возможности для выхо
да из тупика: либо коалиция
ХДС/ХСС с СВДП во главе с ны
нешним министром хозяйства Эр

хардом, либо коалиция ХДС/ХСС 
с СДПГ при канцлерстве Аденауэ
ра. В Бонне вполне считаются с 
возможностью того, что Аденауэр, 
чтобы только остаться у власти и 
сохранить прежний внешнеполити
ческий курс, готов пойти на коали
цию с СДПГ, вопреки своим неод- 
нократны.м клятвенным завере
ниям, что такая коалиция «полно
стью исключена». Но в этом слу
чае. как подчеркивается в печати, 
ему пришлось бы выдержать тяже
лый бой с теми силами в ХДС и 
ХСС. которые поддерживают кан
дидатуру Эрхарда на пост канцле
ра.

Президент Ф Р Г Любке поочеред
но продолжает принимать для кон
сультации о формировании прави
тельства председателей парламент
ских фракций. 21 сентября он при
нял К^юне (ХДС), а вчера утром— 
Олленхауэра (СДПГ) й Менде 
(СВДП),

Аденауэр должен уйти в отставку
БОНН. 22 сентября. (ТАСС). 

Один из руководящих деятелей сво
бодной демократической партии 
(СВДП), депутат бундестага Де
лер выступил по западногерманско, 
му радио с резкой критикой поли
тического курса правительства 
канцлера Аденауэра и потребовал, 
чтобы Аденауэр ушел в отставку.

Делер отметил, что с момента 
образования Ф Р Г в результате про
водимой Аденауэром политики «с 
позиции силы» решение вопроса о 
воссоединении Германии «все боль
ше отдалялось» и напряженность в 
Центральной Европе «не ослабла, 
наоборот, усилилась». Поэтому.

заявил Делер, в 1961 году С^ДП  
не намерена войти в кабинет во 
главе с федеральным' канцлером 
Аденауэром, который «хочет про
должать эту ошибочную внешнюю 
политику».

Невозможно, заявил Делер, про
должать внешнюю политику, кото
рая вела от поражения к  пораже
нию. Необходимо проводить само
стоятельную национальную поли
тику. Делер высказался за созда
ние такого правительства, которое, 
«опираясь на союз с Западом, в 
упорных переговорах с Советским 
Союзом попыталось бы наверстать

следнее время пройзошло значи
тельное усиление «холодной вой
ны», которое еще в большей сте
пени порождает угрозу горячей 
войны, «Холодная война», заявил 
он. не только возлагает на плечи 
народов тяжелое бремя гонки во
оружений, но и создает опасную 
неустойчивость в мире, разделяет 
народы. В своей политике, продол
жал он, Бразилия руководствуется 
стремлением бразильского народа 
к миру.

Говоря об отношении к  Кубе, 
делегат Бразилии подчеркнул, что 
его страна выступает за принцип 
полного самоопределения народов. 
Мы внимательно следим за поло
жением на Кубе, сказал он, и счи
таем, что Куба сама, должна ре
шать свою судьбу.

Делегат Бразилии заявил, что 
симпатии народа его страны на 
стороне нйі^дов Африки, борю
щихся Йро^йв колониализма, за 
свое освобождение. Он сказал, что 
ничто не помешает Бразилии за
нять ясную позицию в вопросах об 
Алжире и Анголе, народы которых 
борются за свою свободу. Брази
лия, подчеркнул он, всегда будет 
содействовать африканским стра
нам в достижении этих целей.

Делегат Бразилии выразил го
товность обсудить вопрос о предо
ставлении Китайской Народной 
Республике ее законного места в 
Организации Объединенных На
ций. Он также подчеркнул, что его 
делегация всегда будет выступать 
за разоружение, поскольку сбере
женные средства от гонки воору
жений могут быть направлены на 
укрепление экономики слаборазви
тых стран.

Выступивший затем глава деле
гации Камбоджи принц Нородолт 
Сианук напомнил, что западная 
пресса и западные наблюдатели 
всячески поносили решения Бел
градской конференции неприсое- 
динившихся стран. Коснувшись 
попыток некоторых государств 
оказать экономическое давление 
на-страны — участницы Белград
ской конференции, принц Сианук 
заявил: «Мы .бедные, но не ни
щие. Мы готовы отказаться от лю
бой иностранной помощи, если она 
связана с ущемлением нашей неза
висимости».

Нородом Сианук выразил удов
летворение своей делегации совме
стным заявлением СССР и С Ш А  о 
согласованных принципах для пе
реговоров по разоружению.

Остановившись на деятельности 
ООН, Нородом Сианук подчерк

нул, что одной из причин ненор
мального положения, создавшегося 
в этой международной организа
ции, является отсутствие в ней 
Китайской Народной Республики. 
Он также предложил принять е 
ООН Монгольскую Народную Рес
публику. Глава делегации Камбод
жи вьщвинул предложение о прие
ме в ООН обеих Германий, обеих 
частей Кореи и Вьетнама.

Принц Сианук заявил, что наи
более реалистичным решением ал
жирской проблемы было бы при
знание Францией временного пра
вительства Алжирской Республи
ки и проведение переговоров о пе
редаче ему всей власти на терри
тории Алжира.

Выступившие затем на пленар
ном заседании министр иностран
ных дел Ирана Хосейн Коде На- 
хаи и министр иностранных дел 
Японии Дзэнтаро Косака в общих 
фразах говорили о необходимости 
упрочения мира, достижения раз
оружения и прекращения испыта
ний ядерного оружия.

Они подчеркнули при этом необ
ходимость усиления роли малых и 
средних государств, а также госу- 
даркггв, не входящих в военные 
блоки, в решении важных между
народных проблем.

Министр иностранных дел Ира
на высказался е то же время про
тив устранения единоличного ру
ководства секретариатом ООН.

Говоря о проблеме разоруже
ния. министр иностранных дел 
Японии заявил, что, хотя его деле
гация выступает за полное и все
общее разоружение, она считает, 
что решение этой наиболее труд
ной проблемы не может быть до
стигнуто сразу, без соответствую
щей подготовки.,

Япония, заявил он, приветствует 
совместное советско-американское 
заявление о согласованных прин
ципах для переговоров по разору
жению.

Министр иностранных дел Япо
нии также высказался против 
предложения, чтобы во главе сек
ретариата ООН стояли три челове
ка.

НЬЮ -ЙОРК, 23 сентября. 
(ТАСС). На вчерашнем дневном 
пленарном заседании Генеральной 
Ассамблеи продолжалась общая 
дискуссия по политическим вопро
сам. С речами выступили министр 
иностранных дел Сенегала Тиам и 
министр иностранных дел Уругвая 
Нардоне.

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь»

Голубой зал. 24. 25 сентября
— художественный фильм «Ненз» 
вестная женщина». Сеансы: 12, 2. 
4, 6, 8, 10. Дети до 16 лет не до
пускаются.

24 сентября для детей — худо
жественный фильм «Военная тай
на» (обычный Еіариант). Начало в 
9 часов утра. Цветной мультшіли- 
кациоиный 4^льм «Машенька в 
Медведь» (обычный вариант). На
чало в 10-40.

25 сентября для детей — худо
жественный фильм «Трижды вос
кресший» (обычный вариант). 
Начало сеанса в 9 часов. Цвет
ной художественный фильм 
«Новый футбольный мяч». Нача
ло в 10-30.

Зеленый зал. 24 сентября. Х у
дожественный фильм «Неизвест
ная женщина» (обычный вариант). 
Сеансы: 10-30. 12-30, 2-30, 4-30,
6- 30, 8-30, 10-30. Дети до 16 лет 
не допускаются. 25 сентября
— широкоэкранный фильм «Са
молет уходит в 9». Сеансы:
10- 10, 12-10, 2-10, 4-10, 6-10,
8 -10 , 10-10 .

Кинотеатр имени М . Горького 
Большой зал. 24 сентября — 

новый художественный фильм 
«Тучи покидают небо». Сеансы: 
9-30, 11-15, 1, 2-50, 4-40, 6-30,
8-20, 10-10. Малый зал. 24 сентяб
ря — цветной художественный 
фильм «Цервые испытания» (пер
вая серия). Сеансы: 10. 11-45,
1- 30. 3-15. 5. 6-45. 8-30, 10-15.

 ̂ Большой зал. 25 сентября — 
цветной художественный фильм 
«Первые испытания» (вторая се
рия). Сеансы: 9-30, 11-15, 1, 2-50. 
4-40, 6-30, 8-20, 10-10. Малый
зал. 25 сентября — новый худо
жественный фильм «Эзоп». Сеан
сы: 10, 11-45, 1-30, 3-15, 5, 6-45.
8- 30, 10-15.

Кинотеатр детского зрителя 
и хроники

24 сентября — цветные мѵльти-
пликационные фильмы: «Янтар
ный замок», «Веночек песен». Се
ансы: 9-40, 10-50. 12. М О . 2-20, 
3-30. Новый цветной докумен
тальный фильм «Звени, наша 
юность». Сеансы: 4-40, 5-45. 6-50,
7- 55ѵ 9. 10-05.

25 сентября — художественный
фильм «Звезда». Сеансы: 10,
11- 45, 1-30, 3-15, 5. Цветной доку
ментальный фильм «Звени, наша 
юность». Сеансы: 6-45, 7-50. 8-55. 
10.

Кинотеатр имени И. Черных 
Большой зал. 24 сентября — 

«Звезда». Сеансы: 10. 11-45. 1-30, 
3-15, 6-45, 8-30, 10-15. Малый зал. 
24 сентября — новый художест
венный фильм «Эзоп». Сеансы:
9- 40, 11-25. М О . 2-55. 4-40,
6-25, 8-10. 10.

Большой зал. 25 сентября — 
новый цветной художественный 
фильм «Первые испытания» (вто- 
раясерия). Сеансы: 9. 10-45. 12-30.
2- 15. 4. 5-45, 7-30, 9-15, И .  Ма
лый зал. 25 сентября — «Первые 
испытания» (первая серия). Сеан
сы: 10. 11-45, 1-30,‘3-15, 5. е-45.
8- 30, 10-15.

Городской сад
24 сентября — новый широко

экранный художественный фильм 
«Конец старой Березовки». Сеан
сы: 1-20, 3. 4.40, 6-20. 8, 9-40.
Касса с 12-20 час. дня.

25 сентября — новый цветной 
художественный фильм «Скрытый 
рай». Сеансы: 1-20, 3. 4-40, 6-20, 
8, 9-40. Касса с 12 часов дня.

Клуб имени Сталина
24 сентября. Для детей — 

«Остров сокровищ». Начало в 11 
часов утра.

25 сентября — «Первые испыта
ния» (вторая серия). Сеансы: 4, 6, 
8 . 10 .

Межсоюзный клуб 
24 сентября — «Пятый отдел». 

Начало в 5 часов. Для детей — 
«Седьмое путешествие Синдбада». 
Начало в 3 часа дня.

Дом культуры ТЭМЗа 
24 сентября. Для детей— «Седь

мое путешествие Синдбада». На
чало в 4 часа дня.

Дом культуры ГРЭС-11 
24 сентября — «Иван Рыба

ков». Сеансы: 5. 7, 9. Для детей— 
«Старик Хаттабыч». Начало в 3 
часа дня.

отт;

- =  С  п о  р  т  ==^
Фишер продолжает побеждать

БЕЛГРАД, 22 сентября. (ТАСС). 
После доигрывания неоконченных 
партий положение в лидирующей 
группе международного шахматно
го турнира в Бледе таково; Фишер

— 9 очков; Таль— 8.5; Керес, Пе
тросян и Глигорич — по 8; Гел
лер, Доннер, Найдорф. Парма и 
Трифуноглч — по 6.5 очка.

И ЗВЕ Щ ЕН И Е

Томский горком КПСС извеща
ет. что 25-го сентября, в б часов 
вечера, в Доме политического про
свещения (Кооперативный пер..

5) состоятся занятия слушате
лей 1-го и 2-го курсов вечернего 
университета марксизма-лениниз
ма и одногодичных курсов пропа- 
гандистов.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро.

метеорологического бюро, 24 сен
тября по Томской области ожидает
ся переменная облачность, по се- 

то. что'было до сих пор упущено».'верным районам — без осадков,

по остальным — местами слабый 
дождь,'ветер северный, 5 — 10 мет
ров в секунду, температура возду
ха 4 —9 градусов тепла.

Редактор В. А . КУЗЬМ И ЧЕВ .

Воскресенье, 24 сентября 
15.00. Младшим школьникам. 

«Витя делает уроки». 15.15. Худо
жественный фильм «Твои друзья», 
в  главных ролях артисты Д. Иль
ченко и Л. Смирнова. 18.30. Са
мым маленьким. «Забавные иг
рушки». 19.00. Концерт артистов 
Московской эстрады при участии 
Тамары Кравцовой. 20.00. На
встречу X X II  съезду партии. Для 
молодежи. «Будущее не придет 
само». 20.20. Телевизионные но
вости. 20.30. Кинокомедия «Поло
сатый рейс».

Коллектив школы №  41 
г. Томска выражает глубокое со
болезнование преподавателю 
школы Дроздовой Нонне Нико
лаевне по поводу смерти ее 
матери

ДРОЗДОВОЙ 
Александры Ивановны, 

последовавшей 22 сентября 
1961 г.

Вынос тела 24 сентября, в 
3 часа дня, из квартиры покой
ной (г. Томск, улица Войлочная 
заимка, 8. кв. 1).

Коллектив отдела материаль
но-технического снабжения ком
бината «Томлес» выражает глу
бокое соболезнование своему 
работнику Ярковскому Кириллу 
Анисимовичу по поводу смерти 
его сына

ЯРКОВСКОГО 
Вениамина Кирилловича,

последовавшей 21 сентября 
1961 V.
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